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MARCELO SOBRAL ACREDITA NA 
VITÓRIA ENTRE OS PRIMEIROS

POLÍTICA

O advogado Marcelo Sobral chega forte na disputa para 
deputado estadual em Sergipe. Seu nome é sempre 
destaque nas pesquisas, aparecendo, inclusive, como o 
mais citado de seu partido, o União Brasil. Agora, Marcelo 
ganha as ruas com seu projeto de renovação na política 
e se consolida como um dos principais candidatos a uma 
vaga no legislativo estadual.

Multidão toma as ruas no lançamento da 
campanha de Marcelo Sobral em Itaporanga
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O instituto de pesquisa sério não vende 
resultados, vende pesquisas. Imparciais, 
metodológicas, inatacáveis. 

O instituto de pesquisa sério está registrado 
no Conselho Federal de Estatística. O 
profissional, ou a profissional de estatística 
está devidamente registrado no Conselho 
e o seu contrato com o instituto ao qual 
presta serviço precisa estar homologado pelo 
Conselho. É assim com o ECM Pesquisas.

Os institutos, por conta de um histórico 
não muito respeitável de alguns, vivem 
sob suspeita, além de sujeitos a ações de 
partidos políticos que, pelos motivos mais 
banais, simplesmente acusam os institutos 
de fraudulentos e pedem na Justiça acesso 

INSTITUTOS DE 
PESQUISA, PARTIDOS 

POLÍTICOS E LEGISLAÇÃO

1/4

OPINIÃOEDITORIAL
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aos dados de pesquisas registradas no 
sistema do TSE. Em todos os casos, a Justiça 
obriga os institutos a passarem os dados da 
pesquisa para o reclamante, que, gozando 
dessa prerrogativa legal, não precisa mais 
pagar por pesquisas uma vez que as obtém 
gratuitamente por meio do TRE.

Ou seja, um partido político, ou uma empresa, 
ou mesmo o próprio instituto assume as 
despesas, muito altas, de uma pesquisa séria, 
e os partidos reclamantes recebem o resultado 
gratuitamente, podendo ainda ser beneficiados 
com multas que se iniciam em R$53 mil reais.

Pior que tudo, os partidos tomam 
conhecimento de uma pesquisa registrada no 

Em todos os casos, a Justiça obriga os 
institutos a passarem os dados da pesquisa 

para o reclamante, que, gozando dessa 
prerrogativa legal, não precisa mais pagar 

por pesquisas uma vez que as obtém 
gratuitamente por meio do TRE.
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Pesqele, sistema do TSE e pedem o acesso 
aos dados. A Justiça concede o pedido e dá 
48 horas para o instituto passar os dados da 
pesquisa para o partido.

Ora, ocorre que a pesquisa ainda está em 
andamento, com as entrevistas de campo, e 
a Justiça obriga o instituto a passar os dados 
em 48 horas, muito antes de o instituto os 
ter concluído, sob pena de pesadas multas 
pecuniárias.

Para se ter uma ideia das dificuldades por 
que passa um instituto de pesquisas honesto: 
um determinado partido pede acesso aos 
dados de uma pesquisa, pedindo inclusive os 
questionários e a relações dos entrevistadores 
e entrevistadoras. Pense em uma pesquisa 
com 3.100 questionários, que, após o trabalho 
de campo precisam ter os seu dados digitados, 
tabulados e, finalmente, inseridos em relatórios 
complexos com gráficos e mapas.

Então, como se fosse mágica, o instituto é 
obrigado a passar esses questionários para 
o reclamante muito ante de os ter conferido 
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(controle interno) e tabulado, sob pena de 
receber as malsinadas multas.

Para conseguir isto, o partido reclamante basta 
alegar que o instituto utilizou o nome “Fábio 
Mitidieri” ao invés de “Fábio”, o que, segundo o 
sóbrio reclamante “é indício claro de fraude” e 
uma “clara intenção fraudulenta de confundir o 
eleitorado”. O preclaro TRE, por sapiência, tem 
negado tutela antecipado para esses partidos 
oportunistas, que pedem cancelamento do 
registro da pesquisa e impedimento de divulgação 
dos resultados, entretanto, concede o acesso aos 
dados, cumprindo normativo legal. 

4/4EDITORIALOPINIÃO
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Pesquisa avançada é apontar 
com discrição soluções,
caminhos e verdades...

Rua Sílvio César Leite, 90 - Salgado 
Filho - Aracaju/SE CEP 49020-060

ELEIÇÕES 2022
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Se a cada eleição sempre temos algumas 
“surpresas” quando da apuração das urnas, 
desta vez este colunista antecipa já com 
certa antecedência: qualquer candidato, em 
especial os proporcionais (deputado federal e 
deputado estadual), que estiver sofrendo sem 

OPINIÃO
1/14

HABACUQUEVILLACORTE

habacuquevillacorte@gmail.com

JORNALISTA

VIROU ZONA!
CANDIDATOS SEM 

DINHEIRO NÃO
TÊM CHANCES DE 
VENCER ELEIÇÃO
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recursos financeiros e sem estrutura durante 
a campanha eleitoral, já comece a perder as 
esperanças porque político sem dinheiro, 
em 2022, terá pouquíssimas chances de ser 
vitorioso. Com todo respeito à Justiça Eleitoral, 
mas a impressão é que “VIROU ZONA”!

E este colunista não acredita em 
muitas transformações a partir de agora, 
considerando que já estamos na reta final da 
campanha, com o primeiro turno agendado 
para o próximo dia 2, e lembrando que os 
órgãos fiscalizadores estão mais preocupados 
em assegurar a confiabilidade das urnas do 
que em acompanhar os gastos exagerados 
de algumas candidaturas. A disputa (se é que 
podemos classificar assim) é completamente 
desigual: enquanto alguns proporcionais 
adotam a velha estratégia de “gasta a sola do 
sapato”, outros estão muito além disso...

As estruturas de alguns candidatos a 
deputado federal e a deputado estadual é 
muito maior do que as estruturas de muitos 
outros que, com todo respeito, ou acreditam 
verdadeiramente que possuem alguma chance 

2/14CINFORMANDOOPINIÃO
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de vencer a eleição ou estão, de fato, ganhando 
“nota 10” em figuração! É difícil imaginar, por 
exemplo, que um candidato “X” que tenha 
uma legião de “amigos” com carros plotados 
com sua propaganda vai perder uma disputa 
para um nome que está iniciando no campo 
político ou que está fazendo uma campanha 
“franciscana”! A diferença é brutal! 

O aspecto “ideológico” que muitos se 
digladiam na disputa presidencial entre Lula 
(PT) e Jair Bolsonaro (PL), praticamente 
não existe em Sergipe, quando o assunto é 
candidato a governador, a senador e para 
deputado federal e estadual. Tem eleitor de 
Lula que vota em candidato ao governo do PL; 
tem prefeito do PT, que vota em Lula e Rogério, 
mas vota em deputados bolsonaristas; tem 
candidato de um agrupamento participando de 
atos de outros agrupamentos...tá uma loucura! 
E o que faz um candidato fazer isso? Para este 
colunista pode ser qualquer coisa, menos as 
questões “ideológicas”...

Um ponto que este colunista também  
antecipa que gerará muita dor de cabeça lá na 
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frente, após a eleição, será quanto a prestação 
de contas, tanto de alguns candidatos quanto de 
alguns partidos que terão que detalhar como foi 
feita a “distribuição” tão propagada e sonhada 
por muitos candidatos e CANDIDATAS durante 
a pré-campanha. Há quem diga que, a esta 
altura do campeonato, não recebeu um tostão 
sequer de sua legenda. E, como perguntar não 
ofende nunca, para onde foi o dinheiro do fundo 
partidário? Cenas dos próximos capítulos...

Este colunista, em síntese, não quer 
desestimular as pessoas “comuns” de 
disputarem uma eleição, de sonharem com 
um mandato eletivo, mas está mantendo 
o compromisso de dizer a verdade para os 
leitores: não se ganha eleição sem dinheiro! 
Isso já vale para muita gente que está 
projetando uma candidatura a vereador em 
2024. E aqui não se faz apologia à compra 
de voto, mas se pontua que sem os recursos, 
não se tem estrutura para tocar uma 
campanha, não se transmite credibilidade 
e nem consegue realizar atos políticos. Ou 
encara com uma diversão ou acaba sendo um 
desperdício de energia desnecessário...

CINFORMANDOOPINIÃO



ANO 4 - ED. 258 -19/9/2022    15

5/14CINFORMANDOOPINIÃO

VEJA ESSA!
O “ponto alto” do debate na TV ITNET, de 
Itabaiana, mediado por Luiz Carlos Focca, 
foi quando os senadores Rogério Carvalho 
e Alessandro Vieira trocaram acusações 
sobre “paternidade” e “deixou a digital” no 
tão questionado “Orçamento Secreto” do 
governo de Jair Bolsonaro. No final todo 
mundo ficou se questionando: quem aprovou 
o Orçamento? Rogério? Alessandro? Ou 
ambos? Haja contradição...

E ESSA!
No mesmo debate, na avaliação de muitos que 
tiveram a oportunidade de assistir, a grande 
surpresa foi o bom desempenho da candidata 
ao governo, Niully Campos (PSOL), que mesmo 
diante de políticos bem mais experientes, se 
saiu bem e chegou a externar uma grande 
contradição do senador Alessandro Vieira. É um 
nome que, a depender dos posicionamentos, 
tem “campo para projeção” em Sergipe...

BOMBA!
Em Propriá sobram denúncias sobre o 
setor de licitações do município. Algumas 
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“travessuras” podem, a qualquer momento, 
implodir a atual gestão! Tais práticas não 
são aceitáveis por órgãos de controle e 
fiscalização, mas as recomendações e 
previsões legais não têm sido suficientes 
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para seus membros andarem “nos trilhos 
da moralidade”! É aguardar as cenas dos 
próximos capítulos...

FOI PRO BREJO I
Este colunista recebeu alguns vídeos com 
desabafos de conselheiros tutelares do 
município de Brejo Grande que se deslocaram 
para o município de Santa Cruz do Capibaribe 
(PE) para participarem de uma capacitação 
para o cuidado de crianças e adolescentes e 
a prefeitura sergipana não pagou o pacote de 
viagem, as inscrições e os conselheiros ficaram 
“de favor” em terras pernambucanas. 

FOI PRO BREJO II
Os conselheiros tutelares explicam ainda 
que os ofícios solicitando as diárias e as 
inscrições foram enviados com um mês 
de antecedência e a impressão é que 
o não pagamento se deu por suposto 
desentendimento entre assessores da 
prefeitura. Os conselheiros viajaram e a 
capacitação teria ficado comprometida 
pela falta de apoio do poder público. Com a 
palavra a prefeitura de Brejo Grande...
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CHAMA O SAMU?
Essa semana chegou uma informação de que 
a população sergipana, estranhamente, não 
estava conseguindo um contato telefônico 
com o Samu. Alguns servidores também 
ficaram sem entender. A informação é que 
o contato com a regulação estava sendo 
realizado via aparelho celular. Só não se sabe 
o que teria acontecido...

VERDE & AMARELO I
O Tribunal de Contas do Estado (TCE/SE) 
promove na próxima segunda-feira (19), a 
ação “Setembro Verde e Amarelo”, alusiva 
à conscientização das pessoas sobre a 
prevenção do suicídio e de incentivo à 
doação de órgãos, respectivamente. A 
iniciativa consistirá em palestras acerca 
de cada temática e tem como público alvo 
os servidores da Corte de Contas. Para 
sensibilizar, discutir e desmistificar sobre 
o suicídio, as psicólogas Cristiane Guedes 
Fontes e Maria Fernanda Fontes Machado 
trarão suas visões, dados científicos e 
promoverão uma dinâmica. 

CINFORMANDOOPINIÃO
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VERDE & AMARELO II
Já o coordenador da Central de 
Transplantes de Sergipe, o médico Benito 
Oliveira Fernandez, irá colaborar com um 
esclarecimento sobre a importância da 
potencialização no número de doações de 
órgãos e a consequente diminuição das filas 
de espera. Alusiva ao Dia Nacional da Doação 
de Órgãos, comemorado em 27 do mesmo 
mês, a campanha Setembro Verde ganha mais 
força anualmente e carece de atenção após 
a pandemia, quando o número de doadores 
efetivos sofreu expressiva queda. O ciclo de 
palestras acontecerá a partir das 10h, no 
auditório da Escola de Contas Conselheiro 
José Amado Nascimento (Ecojan). 

EXCLUSIVA!
Já na Barra dos Coqueiros algumas condutas 
da atual gestão têm  chamado à atenção dos 
órgãos de controle e fiscalização! Marcam 
a atual gestão desmandos, práticas ilegais, 
privilégios, gestão familiar, agregados 
desafinados com a política realizada, dentre 
outras inúmeras irregularidades, que 
passaremos a publicar aqui, uma a uma...

CINFORMANDOOPINIÃO
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GRUPO CORINGA EM SERGIPE
Os empresários já estão em tratativas com a 
Secretaria de Estado da Fazenda (Sefaz/SE), 
da Agricultura, Desenvolvimento Agrário e da 
Pesca (Seagri) e Desenvolvimento Econômico 
e da Ciência e Tecnologia de Sergipe (Sedetec) 
para a instalação de uma unidade de 
beneficiamento de arroz na região do Baixo 
São Francisco. 

R$ 40 MILHÕES
Sergipe já é o 3º maior produtor do cereal 
do Nordeste e o investimento estimado 
pelo grupo é da ordem de R$ 40 milhões, 
beneficiando diretamente mais de 1.000 
produtores sergipanos. Na safra deste ano, o 
grupo empresarial alagoano já está investindo 
cerca de R$ 10 milhões no nosso estado, 
apoiando a atividade de 463 pequenos 
produtores da região de Neópolis.

ZECA DA SILVA
“Esta é mais uma indústria que demonstra grande 
interesse em investir em Sergipe, fruto da nossa 
política de criação de um ambiente favorável aos 
negócios, que está trazendo desenvolvimento, 

CINFORMANDOOPINIÃO
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emprego e renda para a população”, destaca o 
secretário de Estado da Agricultura, Zeca da Silva.

LANÇAMENTO DE LIVRO I
No próximo dia 24 de setembro, às 16h, na 
Livraria Leitura (Shopping RioMar), acontece 
o lançamento do novo livro de Roseniura 
Santos, auditora fiscal do Ministério do Trabalho 
e Emprego, doutora em Políticas Sociais e 
Cidadania. A obra “A Reforma Trabalhista 
Brasileira e o Projeto Doing Business – 
Influências do Banco Mundial” demonstra a 
influência direta das diretrizes do Banco Mundial 
no processo de reforma trabalhista brasileiro 
pela análise da metodologia e relatórios 
produzidos no âmbito do Projeto Doing Business.

LANÇAMENTO DE LIVRO II
“Trabalhei para investigar o tema com isenção e 
busquei pontos em comum em diversos países. 
A minha experiência enquanto auditora fiscal, 
bem como na área de mediação, serviram 
para que eu pudesse me colocar no lugar 
das partes e também para que eu buscasse 
ao máximo a isenção. Para que foi feita a 
Reforma Trabalhista? Quais as influências do 

CINFORMANDOOPINIÃO
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Banco Mundial? O livro, fruto da minha Tese 
de doutorado, tem ainda um olhar para a 
regulação do ambiente de negócios e mudanças 
nos paradigmas regulatórios da reformas 
trabalhistas”, informa Roseniura Santos.

LANÇAMENTO DE LIVRO III
No que tange ao Doing Business a autora 
pontua que o mesmo é um Projeto que visa 
monitorar os países quanto à regulação do 
mercado de trabalho. “Já são 190 países que 
aderiram ao Projeto, que busca influenciar a 
regulação do mercado de trabalho. De forma 
sucinta posso dizer que neste novo livro traço a 
trajetória da Reforma Trabalhista, a metodologia 
e os dados do Doing Business e quais as 
influências do Banco Mundial”, pontua a autora.

OLHA A VÉRTICE I
Após três shows contagiantes realizados 
nas cidades de Aracaju, Maceió e Arapiraca, 
a Banda Vértice retorna grandiosamente 
lançando oficialmente seu primeiro clipe, 
“Amargo Hoje!”, o primeiro dos vários 
trabalhos autorais que a banda pretende 
disponibilizar nos próximos meses. 
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OLHA A VÉRTICE II
“Queremos que as pessoas assistam este clipe 
pensando qual mensagem buscamos passar. O 
peso deste trabalho não está inserido apenas 
nas imagens, mas principalmente na letra e no 
ritmo, que poderá ser interpretado sob vários 
prismas. Este clipe não é inocente!”, afirma  
Luis Alberto, vocalista e líder do grupo.
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OLHA A VÉRTICE III
Conhecida por ser uma das bandas mais 
respeitadas em atividade do cenário do 
rock sergipano, a Vértice possui em sua 
história shows fabulosos, tanto no cenário 
underground como no mainstream, produzindo 
os mesmos a duras penas, sem perder a 
essência contestadora que dá luz ao trabalho 
incansável da banda.

OLHA A VÉRTICE IV
Com melodias vibrantes e presença de palco 
inesquecível em seus shows, a Vértice usa 
suas músicas com metodologia para sairmos 
do senso comum e nos conectarmos com 
aqueles que sentem necessidade de aprender 
algo com as artes sem se sentir estranho. O 
poder deste clipe serve para pensarmos na 
tão utópica empatia dos dias atuais, fazendo 
isto mediante uma quase “Guernica do rock”. 
Iniciativa natural de uma banda oriunda das 
terras do corajoso cacique Serigy.

CRÍTICAS E SUGESTÕES
habacuquevillacorte@gmail.com e 
habacuquevillacorte@hotmail.com
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O advogado Marcelo Sobral chega à reta 
final dessa eleição de 2022 como uma das 
grandes revelações da política sergipana. 
Nas pesquisas para estadual, seu nome está 
sempre em destaque, inclusive figurando em 
1º lugar entre os candidatos de seu partido, o 
União Brasil. Nesse momento, sua campanha 
ganha as ruas, e não só em Itaporanga, sua 
cidade natal. Marcelo vem conquistando o 
apoio de lideranças importantes, como o 
prefeito Guilherme Melo, de Pirambu, o prefeito 
Carivaldo Souza, de Macambira, Gedalva 
Umbaubá, de São Cristóvão, Ivã do Ônibus, 
de Salgado, além de lideranças de Aracaju e 

MARCELO SOBRAL SE 
CONSOLIDA NAS PESQUISAS 

E GANHA AS RUAS

RENOVAÇÃO PARA ESTADUAL

Da Equipe | CinformOnline
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diversas outras regiões que vão se somando 
à sua proposta de renovação política para a 
Assembleia Legislativa de Sergipe.

O MENINO VEM AÍ
Há muito tempo que Itaporanga não 

consegue eleger de forma direta um 
representante da cidade para o legislativo 
estadual. A atual deputada Gracinha Garcez 
assumiu o cargo somente há alguns meses, 

Marcelo Sobral em sintonia com a 
juventude: oportunidade para os jovens

FOTOS DIVULGAÇÃO
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após a cassação de Maria Valdiná Almeida. 
Mas Gracinha, que também concorre ao 
cargo esse ano, é uma representante da 
linhagem mais antiga dos tradicionais políticos 
itaporanguenses. Quem surge como a 
novidade da vez é mesmo Marcelo Sobral.

Marcelo vem ganhando a confiança do 
eleitorado itaporanguense e sergipano 
de forma crescente. Suas bandeiras 

POLÍTICA

Grandes lideranças e força popular: consolidação nas ruas
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relacionadas a ações inovadoras no 
turismo, na geração de emprego e renda, 
além de pautas em defesa das mulheres 
e a conquista do primeiro emprego para a 
juventude, parecem ter incomodado o bloco 
dos antigos políticos itaporanguenses, que 
tentaram, inclusive, atacá-lo chamando-o 
de menino. Mas o menino respondeu com 
personalidade ao demonstrar a aquisição 
de recursos para conquistas sociais 
relevantes em Itaporanga, provenientes de 
sua atuação como Procurador Municipal, 
como a implantação das lâmpadas de led e 
o asfaltamento em diversas áreas da cidade. 
E assim, o menino se tornou o homem de 
Itaporanga e um nome que se espalha em 
outros municípios, consolidando-se como 
um dos principais representantes da nova 
geração da política sergipana.

PARA RENOVAR SERGIPE.
O excelente desempenho nas pesquisas 

confirma o sentimento das ruas. O que se 
observa é que as pessoas depositam em 
Marcelo Sobral a esperança que elas já não 
acreditam mais vir dos representantes da 

POLÍTICA
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política tradicional. Cansadas dos vícios 
politiqueiros, elas querem renovar, mas renovar 
com quem tem substância, saiba o que dizer 
e demostre sensibilidade e disposição para 
lutar. Na política, existem candidatos que se 
encaixam em diferentes tipos de personagem. 

Para a atual disputa do legislativo estadual, 
esse personagem da renovação parece ter se 
encaixado de forma justa e confortável em 
Marcelo Sobral.

Rumo à vitória nos braços do povo
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Com a chegada do sinal de internet 
5G em Aracaju, a equipe de redação do  
CinformOnline entrevistou Karina Tenório, 
diretora regional da Vivo, para esclarecer 
algumas dúvidas da população. Atenciosa 

Karina Tenório, 
diretora regional da 

Vivo no Nordeste
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e simpática, Karina atendeu de pronto 
o semanário, e prestou informações 
importantes para o processo, que ainda não 
vai cobrir 100% da área de Aracaju.

CinformOnline: A Vivo já está pronta para 
ativar o 5G em Aracaju? 

Karina Tenório: A Vivo está pronta para 
ativar nas capitais caso haja viabilidade de 
liberação das radiofrequências. A ativação de 
Aracaju está prevista a partir desta segunda-
feira, dia 19 de setembro.

Qual é a área de cobertura da Vivo 
na capital? Há planos de expansão? A 
ativação do 5G da Vivo em Aracaju será 
gradual e inicialmente estará disponível nos 
bairros Jardins, Treze De Julho, Grageru, 
Suíssa, Coroa Do Meio. A empresa já atua na 
ampliação para outras regiões da cidade já 
nas próximas semanas.

Como funciona a tecnologia 5G? De forma 
geral, a rede 5G traz benefícios imediatos aos 
consumidores a partir de uma internet móvel 

| ENTREVISTAGERAL
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de ultravelocidade e melhor experiência no uso 
e consumo de conteúdos multimídia ou nos 
jogos online de alta resolução, por exemplo. A 
experiência de velocidade  do usuário será até 
dez vezes mais rápida que o 4G. 

Na indústria, além da ultravelocidade na 
transmissão de dados, a rede 5G possibilitará 
maior quantidade de dispositivos conectados 
simultaneamente e amplia o uso para o 
desenvolvimento de soluções que exijam baixa 
latência, como aplicações para cirurgias a 
distância ou para veículos autônomos – talvez 
os exemplos mais explorados e abordados 
pela sociedade quando se pensa em 5G. Com 
a massificação da tecnologia, evolução de 
aplicações industriais e redução dos custos 
com dispositivos, praticamente todos os 
setores irão se beneficiar do 5G.

Como as pessoas acessam a nova 
tecnologia? O 5G já é uma realidade para 
aqueles que possuem um smartphone que 
permita a conexão na quinta geração. Para 
acessar, é preciso possuir um aparelho 
compatível – a Vivo conta com 52 modelos 
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homologados em seu portfólio – e estar dentro 
da área de cobertura. A Vivo está próxima das 
principais fabricantes do mercado para ampliar 
seu portfólio de aparelhos e dispositivos 5G 
e investe na oferta das melhores condições, 
com preços mais atrativos na aquisição com 
planos de celular. Hoje, há cerca de 3 milhões 
de aparelhos compatíveis com o 5G na base 
de clientes B2C; e 70% dos smartphones 
comercializados já possuem tecnologia 5G.

Todos os planos da Vivo, sejam eles 
Pré e Pós Pagos, são compatíveis com as 
diferentes gerações da tecnologia 3G, 4G e 
5G.  Recentemente, a operadora aumentou 
as franquias de internet dos planos Pós 
Pagos para o cliente usar como quiser. 

A iniciativa também torna a experiência com 
o 5G ainda mais completa. Os clientes Vivo 
Pós Selfie e Família têm a possibilidade de 
receber até 60GB a mais, como por exemplo, 
no plano Família de 140GB que passou para 
200 GB.  Já nos planos Controle, o aumento 
pode chegar até 4GB, como no antigo Vivo 
Controle 8GB que passa a ter 12GB.

4/6| ENTREVISTAGERAL



ANO 4 - ED. 258 -19/9/2022    37

5/6

É preciso mudar de plano para ter acesso 
ao 5G? Todos os planos da Vivo, sejam eles 
Pré e Pós Pagos, são compatíveis com as 
diferentes gerações da tecnologia 3G, 4G e 
5G.  Recentemente, a operadora aumentou as 
franquias de internet dos planos Pós Pagos 
para o cliente usar como quiser. A iniciativa 
também torna a experiência com o 5G ainda 
mais completa. Os clientes Vivo Pós Selfie 
e Família têm a possibilidade de receber até 
60GB a mais, como por exemplo, no plano 
Família de 140GB que passou para 200 
GB. Já nos planos Controle, o aumento 
pode chegar até 4GB, como no antigo Vivo 
Controle 8GB que passa a ter 12GB. Qualquer 
cliente que tiver dúvidas, pode se dirigir 
a qualquer uma das nossas dez lojas em 
Aracaju que estamos prontos para ajudá-los.

| ENTREVISTAGERAL
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Como você enxerga a implementação da 
tecnologia nas capitais e em Aracaju? O 5G 
já é uma realidade para aqueles que possuem 
um smartphone que permita a conexão na 
quinta geração. De forma geral, a rede 5G traz 
benefícios imediatos aos consumidores a partir 
de uma internet móvel de ultravelocidade, 
abrindo espaço para as empresas criarem 
serviços e experiências imersivas, com o uso 
mais frequente e eficiente de tecnologias 
de realidade virtual e inteligência artificial. 
A Vivo vem há anos preparando sua 
infraestrutura de rede, com bilhões em 
investimento, e dezenas de parceiros globais 
em tecnologia para iniciar a operação com a 
melhor arquitetura de rede possível. 

Atualmente, é a empresa com um dos 
maiores backbones do País, um diferencial 
importante à companhia, uma vez que 
as milhares de antenas que garantirão a 
estabilidade de sinal do 5G devem estar 
conectadas por uma rede de transmissão de 
alta capacidade e qualidade.

VOLTAR PARA
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ÍNDICE CADERNOS
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E de novo o Pré-Caju está de volta e com 
ele a alegria, a música que contagia as ruas 
por onde ele passa, além de movimentar a 
economia e potencializar o nosso turismo 
local. E, por falar em local, precisamos falar 
sempre das nossas potências culturais, e uma 
delas é o maior puxado de trio do Brasil, o 
Cid Natureza, com seu grito de guerra “Salve 
a natureza” e a força de um furacão ele irá 
contagiar novamente as ruas da nossa Aracaju 
durante a prévia carnavalesca. Mais tudo 
começa há muito tempo atrás, e não estranhe 
foi em uma autoescola, a “Autoescola 
Macedo” e com um dos proprietários. Macedo 
ou Macedo Brilho como é conhecido, sempre 

CID, A FORÇA 
DA NATUREZA

1/6

NEUFONTES

CANTOR, COMPOSITOR, PUBLICITÁRIO E GESTOR CULTURAL
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foi um sujeito 
trabalhador e 
com muitos 
sonhos, 
autoescola, 
bares, 
restaurantes, 
casa de shows, 
produções 
de eventos e 
festas como o 
baile vermelho 
e preto entre 
outras ideias e 
realizações. 

No final 
dos anos 
80, Macedo 
inspirado no 
sucesso dos 
bailes de carnaval e o do movimento da 
Bahia de levar o carnaval baiano para todos 
os cantos, cria o projeto musical chamado 
Banda Brilho e logo depois Trio Bloco e 
Banda Brilho e assim começa um história 

2/6| CULTURAGERAL
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de sucesso na música e no show business. 
Foram anos de trabalho e criações como: O 
Trio elétrico Bicho Papão de tão grande que 
todos ficaram impressionados quando saiu 
na avenida dos primeiros precajus, bandas 
de forró como Raio da Silibrina, Corisco do 
Trovão entre outras, sempre pensando e 
trabalhando para o popular, cultura de massa 
e assim ganhou o nome de Macedo Brilho.

Macedo lançou muitos artistas como 
Silvana Aquino, na Banda Raio da Silibrina, 
hoje Calcinha Preta, Nubia Faro na Banda 
Brilho e Cid Natureza além de músicos, 
vocalistas, sanfoneiros e canções de 
sucessos tais como Negro da Ladeira, Índios 
do Brasil, Namoradeira, Telefonei pra Você 
e Tok DJ. A Banda Brilho era formada por: 
Valdo França guitarra, Del Light Teclados, 
Narriman baixo, Ray Terra bateria, Gil Baiano 
Percussão, Nubia Brilho(Faro) Cantora e Cida 
Natureza o cronner o cantor da banda.

Cid Natureza é natural de Alagoinhas- 
Bahia, cantou em algumas bandas por lá, Os 
Turunas, Cor e Brilho, Flor de Mel, mais foi 
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na banda Marajós que o novo empresário do 
Show business sergipano ouviu sua voz e seu 
jeito no palco e não teve dúvida, convidou o 
Cid Natureza para ser o cantor da sua nova 
banda do seu novo projeto.

Em 1990, Cid Natureza passa a morar em 
Aracaju e se transforma no maior puxador de 
trio elétrico do estado e é reconhecido como 
o Rei do Carnaval. A banda foi um grande 
sucesso nos anos 90 se apresentando por 
todo o Brasil. Levando o nome de Sergipe 
além fronteiras, com o disco Índios do Brasil 
a banda tem reconhecimento nacional. São 
12 faixas que compõe o LP: Índios do Brasil, 
Agita pra valer, Brasil Latino, Meu querer, 
Frutos da Terra, Amor descartável, Sufista 
louco, Esse Cara é fera, Alegria povão, Brilha 
Brilhou e a Oração de São Francisco de Assis 
uma das ideias do Macedo.

Cid se despede da Banda Brilho e começa 
carreira solo, dividi os palcos com suas 
composições e projetos de bastidores, 
criou e lançou as bandas Panela de Barro, 
Xerengue e Corpo de Mulher, artistas como 

4/6| CULTURAGERAL



ANO 4 - ED. 258 -19/9/2022     45  

Daniel Diau, Paulinha Abelha (Calcinha Preta) 
e Fernanda Kaprity (Fogo na Saia) foram 
lançados por ele. Com dezenas de LP’s, CD’s, 
clips, Ep’s e projetos lançados, Cid Natureza 
se estabelece em Sergipe e faz história. É o 
artista com uma carreira profusa e duradora 
da música sergipana.

Uma carreira que virou marca registrada em 
diversos municípios e épocas. No Pré-Caju os 
blocos Brilho, da Prevenção e da Pipoca, tem 
sua marca registrada. No Carnaval é presença 
constante em Aracaju, Pirambu onde ele fincou 
seu reinado, Neópolis e Japaratuba. 

Mais durante o ano inteiro Cid não larga o 
palco seja nas festas do interior sergipano: 
Festa do Mastro (Capela), Festa da Cruz de 
Bela (Maruim), Festa do Quilombo (Ilha das 
Flores), Quilombo Fest, Festa das Cabacinhas 
e Festa de Reis (Japaratuba), Festa de Nossa 
Senhora da Conceição (Muribeca), Festa 
de Santos Reis (Nossa Senhora da Glória), 
Festa do Cruzeiro e Festa dos Bacamarteiros 
(General Maynard), Feira Forró Folia (Feira 
Nova) e Festa de Santos Reis (Siriri). Alem 
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de ultrapassar os limites territoriais de 
Sergipe, chegando aos estados vizinhos, 
como a Bahia, Pernambuco e Alagoas. O 
último trabalho foi o “Catamarã Elétrico” 
virou inspiração para a gravação do DVD em 
prol da unidade de conservação do Rio São 
Francisco, educando os turistas a favor da 
preservação do meio ambiente.

Em 2009, Cid Natureza se torna cidadão 
aracajuano recebendo o título da Câmara 
Municipal de Aracaju, pelos serviços e logo 
depois o título de cidadão Pirambuense ao 
reconhecimento do seu trabalho artístico e 
cultural. Cid Natureza é isso tudo, um artista 
completo, cantor, compositor, produtor, ativista 
ambiental, um homem ligado no seu tempo, 
talento, dignidade, um tremendo boa praça 
com um coração enorme e amigueiro. Sua 
história já faz parte e ficará marcado na música 
sergipana, sua voz ainda ecoara pelos quatro 
cantos da nossa terrinha, Cid é um baiano que 
Sergipe ganhou e transformou em seu. 

6/6| CULTURAGERAL
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Na noite de 13 de setembro, após debate 
entre candidatos ao governo de São Paulo 
promovido pela TV Cultura, a jornalista Vera 
Magalhães foi agredida verbalmente pelo 
deputado estadual Douglas Garcia, que estava 
presente como apoiador de Tarcísio de Freitas. 
Os dois são conhecidos apoiadores do atual 
ocupante do Palácio da Alvorada. 

 Não é o caso de defender (ou não) as 
posições políticas da jornalista. Ainda assim, é 
bom lembrar alguns detalhes, para que fique 
claro que não se trata de uma representante 
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ferrenha da URSAL, do Foro de São Paulo, da 
conspiração globalista secreta encabeçada por 
George Soros ou de qualquer outra coisa do 
tipo. Vera Magalhães, como se sabe, foi crítica, 
de maneira bastante incisiva, dos governos do 
PT. Elogiou, de maneira reiterada, a Operação 
Lava Jato, e, ao longo dela toda, mostrou-se fã 
de carteirinha de certo marreco de Maringá, 
que ela via como um grande enxadrista. 
Afirmou que Lula havia transformado em 
comício o velório de Dona Marisa, sua finada 
esposa. Posicionou-se de maneira deselegante, 
para dizer o mínimo, quando Guilherme Boulos 
foi contratado pelo jornal Folha de São Paulo.

 Fica bastante claro, portanto, que não se 
trata, nem remotamente, de jornalista “de 
esquerda”. Torna-se compreensível tantas 
pessoas dizerem que, para os apoiadores 
daquele que vem esquentando a cadeira 
presidencial, “esquerda” e “comunismo” 
são todos aqueles que não apoiarem 
integralmente suas pautas. 

 Seja como for, o caso tem um detalhe que 
é importante não perder de vista. A tentativa 
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de intimidação perpetrada por Douglas 
Garcia ocorreu coisa de duas semanas após o 
debate entre candidatos à presidência que foi 
promovido por Rede Bandeirantes, TV Cultura, 
UOL e Folha de São Paulo. Naquela ocasião, 
descontente com uma pergunta feita por 
Vera Magalhães, o atual candidato à reeleição 
se dirigiu à jornalista de maneira bastante 
ofensiva, empregando termos bastante 
semelhantes àqueles que, posteriormente, 
foram empregados por seu correligionário. 

 Não quero dizer que houve qualquer tipo 
de arranjo, de combinado no sentido de que 
a opositora fosse atacada. Apenas chamo 
atenção para o fato de que, sentindo-se 
autorizada pelo governo que idolatra, a 
militância do autoproclamado imbrochável 
tem não apenas se sentido à vontade para 
se portar de maneira bastante agressiva, 
mas agido como se cada atitude agressiva, 
cada rompante, cada ofensa que sai da boca 
de seu mito fosse mesmo uma ordem para 
atacar. Pode-se dizer, então, que o acúmulo 
de impropérios do atual mandatário, ou de 
seus familiares, teve peso nada desprezível 
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em episódios recentes de violência. A 
filosofia e a psicologia social teriam diversas 
explicações a oferecer nesse sentido: o Livro 
IX da República de Platão, a teoria moral de 
Hume ou diferentes psicologias das massas 
(a de Le Bon, a de Freud e a de Reich vêm à 
mente sem qualquer esforço), para ficar em 
alguns exemplos, oferecem apontamentos 
pertinentes que talvez ajudem a entender 
como pode ser que pessoas orgulhosas de 
seu status de cidadãos de bem se unam, de 
maneira tão reiterada, para perpetrar atos 
de violência bárbara. 

 Entretanto, o próprio registro da vida comum 
parece bastar para constatarmos alguns 
elementos básicos. Isso é importante porque, 
em época de debates e eleições, às vezes é 
preciso decidir coisas importantes em menos 
tempo do que aquele que seria necessário para 
entender poucos parágrafos de um Freud ou um 
Hume, por mais pertinentes e elucidativos que 
sejam esses ou outros autores. 

A todo momento, temos que lidar com 
o fato de que, muito perto de nós, há 
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alguém sendo abatido a tiros no dia de seu 
aniversário (e em um cenário em que nunca 
antes foram abertos tantos clubes de tiro no 
país); gente sendo esfaqueada várias vezes 
(e quase decapitada); mulheres expostas 
a situações em que serem “só” ofendidas é 
muito menos do que lhes poderia ocorrer; 
candidatos sendo ameaçados a mão armada 
por desejarem discutir suas propostas, um 
comunicadores negros tendo que ouvir, 
constrangidos, um presidente fazer piada 
com racismo depois de dizer que seu 
anfitrião é “escurinho”. 

Desde que esse presidente assumiu, aliás, esse 
tipo de coisa se tornou mais e mais frequente, 
e esse tipo de coisa vem, no mais das vezes, do 
mesmo lado. Como dizer que foi coincidência? 
Como dizer que, sem uma figura mitológica cuja 
voz vinda das alturas prega tantos absurdos, as 
coisas não seriam diferentes?

5/5GERAL FILOSOFIA & POLÍTICA
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OPINIÃO

em dúvida, a eleição de 2022 para o 
cargo de governador, em Sergipe, deve 

entrar para a  história pela instabilidade 
jurídica quanto ao resultado do pleito, haja 
vista, um dos candidatos concorre ao cargo 
com seu registro de candidatura indeferido. 
Nessa condição, os votos atribuídos, 
tecnicamente, são nulos, eles ficam 
“engavetados” aguardando a decisão do TSE 
sobre o registro. 

Nessa condição, podemos concluir que o 
resultado final da eleição, caso o candidato 
com registro indeferido venha a vencer o 
pleito, fica condicionado ao julgamento 
do registro de candidatura pelo Tribunal 
Superior Eleitoral. Sendo assim, em caso de 
vitória no primeiro turno, se o TSE mantiver 
o indeferimento do registro, sem dúvidas, 
teríamos uma nova eleição, pois, nessa 
condição ocorreria que mais de 51% dos 
votos da eleição seriam nulos, essa é a lição 
contida no art. 224 do Código Eleitoral. 

Por Wesley Araújo, advogado 
especialista em Direito Eleitoral

CANDIDATURA 
INDEFERIDA E 2º TURNO

1/7Editor Responsável: Toni alcântara 
Jornalista: Cláudio vasconcelos 

S
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Agora, um dos aspectos mais controvertidos 
nesse caso é: “o que aconteceria, caso 
um candidato com registro de candidatura 
indeferido esteja entre os dois mais votados 
no primeiro turno?” Inicialmente é preciso 
esclarecer que o art. 16-A da Lei das Eleições 
(Lei 9.504/97) garante que o candidato na 
condição sub judice possa concorrer ao pleito 
enquanto durar essa situação. Sendo assim, 
mesmo com o registro indeferido, enquanto 
não houver julgamento final pelo TSE, o 
candidato pode concorrer ao segundo turno. 

Acontece que, se antes de realizado o 
segundo turno, ocorrer morte, desistência ou 
impedimento legal de candidato, convocar-
se-á, dentre os remanescentes, o de maior 
votação, ou seja, o terceiro colocado passaria 
a disputar a eleição no segundo turno. Por 
outro lado, se o TSE não julgar o registro antes 
do final do segundo turno e o candidato com 
registro indeferido viesse a ganhar as eleições 
no segundo turno e, posteriormente, o TSE 
indeferisse o seu registro de candidatura, 
teríamos novas eleições, por força do disposto 
no art. 224 da Lei 4.737/65. 

É importante frisar que, em qualquer 
hipótese, o candidato só pode ser 
diplomado e tomar posse no cargo público, 
se tiver o registro de candidatura deferido 
pela Justiça Eleitoral. Claro que estamos 
apresentando situações hipotéticas, mas 
plenamente possíveis de ocorrer. No 

2/7
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FIEL ESCUDEIRA 
E BOLSONARISTA 
Ela é considerada 
a mulher mais 
bolsonarista de Sergipe 
e referência como 
militante e defensora 
dos direitos da mulher 
em todos os sentidos, 
além de ser uma 
mãe exemplar, amiga 
de verdade e filha 
admirada pelos pais 
e por toda a família. 

momento, buscamos apenas esclarecer 
eventuais dúvidas, porém, é óbvio que 
como se trata de uma situação inusitada, a 
Justiça Eleitoral, balizada nos regramentos 
legais aplicados à espécie e em consonância 
com a nossa Constituição Federal, é quem 
dará uma resposta no caso em concreto, 
pacificando e resolvendo, sempre da melhor 
forma em prol da Democracia.

É evidente que essa situação ocasiona uma 
instabilidade no pleito, entretanto é preciso 
compreender que tudo faz parte do processo 
democrático, os embates políticos e jurídicos 
são necessários e servem para fortalecer o 
sistema, pois, o põe à prova. Ao fim e ao cabo, 
o importante é que o resultado das urnas seja 
respeitado, porque o judiciário irá julgar, mas, 
nesse processo, o povo é quem decide.
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DAMARES NO BRASIL 
Aqui é Lícia Melo e no Brasil, com certeza, 
a ex-ministra e hoje candidata ao Senado 
da República pelo Distrito Federal, 
Damares Alves (foto), é considerada a mais 
bolsonarista entre todas as bolsonaristas do 
Brasil. Em entrevista recente  do CB.Poder, 
um programa do jornal Correio em parceria 
com a TV Brasília, a ex-ministra vê a fome 

Estamos falando de Lícia Melo (foto), uma 
cidadã que desde 2016 está na linha de 
frente do bom combate à ideologia de 
gênero nas escolas junto com Damares 
Alves, hoje candidata ao Senado pelo 
Distrito Federal e representante dos maiores 
movimentos do país como Movimento 
Avança Brasil, República de Curitiba , Nas 
Ruas e o projeto Eleita, uma plataforma de 
candidaturas femininas que essa semana 
foi escolhida em Sergipe para representar 
o projeto da Dra. Karina Kufa, advogada 
do presidente Jair Bolsonaro. Licia Melo, 
responsável pelos movimentos a favor de 
Bolsonaro em Sergipe, com projetos socais 
de combate à violência contra mulher, 
defesa da vida desde a concepção e contra 
a automutilação, inclusão social através do 
terceiro setor. Na verdade, ela é também 
conhecida nas comunidades como “Lícia 
Damares”. Junte-se a tudo isso o fato de 
ser hoje uma fiel escudeira do candidato a 
governador Valmir de Francisquinho e do 
senador Eduardo Amorim.
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NIULLY CAMPOS 
SE DESTACA
Em debate organizado 
pelo Portal Itnet, 
na noite da última 
quinta-feira (15), 
a única candidata 
mulher na disputa 
ao Governo de 
Sergipe pelo PSOL, 
Niully Campos 
(foto), conseguiu 
chamar pra si toda 
a atenção, através de seus posicionamentos 
e Plano de Governo. Enquanto Rogério 
Carvalho (PT), Fábio Mitidieri (PSD), Valmir 
de Francisquinho (PL) e Alessandro Vieira 
(PSDB) se digladiavam, Niully apresentava 
propostas e criticava as posições de Belivaldo 
Chagas, Bolsonaro e todo o sistema político 

e o desemprego como principais problemas 
na capital federal e podem ter origem 
na má gestão e corrupção de governos 
anteriores ao de Ibaneis Rocha. 
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NAVARRO E 
LUCIANO EM 
CAMPANHA 
O ex-diretor 
de trânsito da 
Superintendência 
Municipal de 
Transportes e 
Trânsito (SMTT) 
de Aracaju e 
atual candidato 
a deputado 
federal, 
Francisco Navarro (Podemos), assim como 
o candidato a deputado estadual e ex-
secretário da Saúde de Aracaju, Luciano 
Paz (foto), também do Podemos, fizeram 
uma panfletagem em frente à Universidade 
Tiradentes, na Zona Sul de Aracaju. Os 
candidatos conversaram com a população e, 
na oportunidade, detalharam algumas das 
propostas para melhorar Sergipe.

que colapsou o povo sergipano ao ponto de 
termos mais da metade da nossa população 
passando necessidades alimentícias. Dois 
momentos do debate foram cruciais para que 
Niully Campos mostrasse, além de preparo 
político, a importância de seu papel enquanto 
candidata feminista na desconstrução do 
machismo estrutural recorrente na política 
sergipana, sendo o primeiro com o candidato 
Fábio Mitidieri e outro com o também 
candidato Alessandro Vieira.
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DRA. SILVIA EM  JAPARATUBA E PIRAMBU 
Uma grande carreata tomou conta das ruas 
das cidades e povoados dos municípios de 
Japaratuba e Pirambu ontem (18), com 
a participação da candidata a deputada 
estadual, a médica pediatra Silvia Palmeira 
(PSB), do candidato ao governo Rogério 
Carvalho (PT) e do senado, Valadares 
Filho (PSB).  Por onde passava, Dra. 
Silvia tinha o carinho e atenção dos seus 
conterrâneos, amigos e eleitores. “Foi um 
momento lindo, onde pude sentir o carinho 
da população. Amo essas duas cidades, 
onde sou sempre bem recebida e acolhida.  
Pirambu e Japaratuba reconhecem meu 
trabalho como prefeita, secretária de saúde 
e médica pediatra. É gratificante poder 
sentir o apoio das pessoas que demonstram, 
através de gestos, gritos e abraços esse 
reconhecimento”, pontuou.

7/7

VOLTAR PARA
ÍNDICE CADERNOS

VOLTAR PARA
ÍNDICE GERAL
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esmo finalizando seu governo com as 
finanças organizadas, educação com 

índices melhores, estradas em recuperação 
e obras importantes, a exemplo da Orla Sul, 
o governador Belivaldo Chagas é analisado 
como detentor de uma imagem negativa, 
muitos apontam ausência de carisma e 
liderança. O dia 2 de outubro será sua 
oportunidade de contrariar essa teoria 

Por Narcizo Machado

KATARINA FEITOZA 
SERÁ O TERMÔMETRO 
DA POPULARIDADE DO 
GOVERNADOR BELIVALDO 

M

“A delegada Katarina Feitoza está sendo um verdadeiro 
termômetro da popularidade do governador Belivaldo Chagas”

D
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e fazer da prioridade financeira de seu 
partido, de sua candidata, uma vitoriosa 
nas urnas. A entrada da ex-superintendente 
da Polícia Civil de Sergipe na política se dá 
pelas mãos dele. Em 2020, foi escolhida 
para ser vice de Edvaldo e cumpriu papel 
importante na campanha, equilibrando os 
embates com Danielle Garcia. 

O competente trabalho de ‘pente fino’ 
realizado pelo colega Gabriel Jesus para 
o Portal Fan F1 trouxe um serviço de 
transparência para a sociedade. A matéria, 
‘Juntas, 12 candidatas em Sergipe receberam 
quase R$ 16 milhões para campanha’, foi um 
levantamento detalhado e identificou que a 
candidata a deputada federal Katarina Feitoza 
é, até o momento, campeã de destinação de 
recursos do Fundo Especial de Financiamento 
de Campanha do PSD.

O partido repassou para a delegada R$ 
2,5 milhões. Todo partido é obrigado a usar 
30% dos recursos recebidos para cota de 
gênero. Não há regra impondo exigência 
de que todas as candidatas recebam, isso 
deixa os líderes livres para apontarem suas 
prioridades. Katarina no topo demarca 
prioridade para a agremiação, deixando claro 
ser a candidata de Belivaldo. É esperar e ver 
o termômetro da popularidade do governador 
nas urnas. (Colaboração Gabriel Jesus).

VOLTAR PARA
ÍNDICE CADERNOS

VOLTAR PARA
ÍNDICE GERAL
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empresário e presidente do PROS em 
Sergipe, Geraldo Teixeira, conhecido 

como Teixeira Caminhões, anunciou a 
retirada do seu nome da disputa eleitoral 
desse ano “com o coração ferido e 
decepcionado”. E justificou sua atitude ao 
dizer que é um homem que respeita o bom 
senso, o diálogo e o equilíbrio. “Sempre 
busquei e seguirei buscando o consenso, 
mesmo que ele seja contrário à minha 
vontade pessoal”, ressaltou.

Teixeira Caminhões atua no ramo de 
veículos (caminhões), de guindastes, de 
postos de combustíveis, no agronegócio e 

TEIXEIRA CAMINHÕES 
“ME RETIRO DA DISPUTA 
COM O CORAÇÃO FERIDO, 
MAS COM A ALMA LEVE”
O

FOTOS DIVULGAÇÃO

Teixeira Caminhões ladeado pelo jornalista Toni Alcântara 
(Cinform) e Tenente Menezes, da JMS Armas e Munições
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com três emissoras de rádio em Aracaju, 
Estância e Porto da Folha, as Rádios Rio FM.

Convidado para disputar uma vaga 
de senador suplente, ele afirmou que 
se decepcionou com a política ao tentar 
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viabilizar sua 
candidatura e criticou 
o que classificou 
como “jogo sujo” 
de alguns políticos. 
Antes de anunciar 
a sua desistência, 
Teixeira falou da 
história de seus 
pais, fez uma 
retrospectiva de sua 
vida empresarial e 
política e mencionou 
suas vitórias na vida 
empresarial.

Ao anunciar a desistência, Teixeira 
Caminhões não declarou apoio a nenhum 
outro candidato a governador ou senador, 
preferindo o silêncio como resposta e 
também como forma de demonstrar sua 
indignação.

Ao se dirigir a amigos e correligionários, 
disse que eles foram surpreendidos com 
o anúncio da retirada do nome dele das 
eleições desse ano. Depois de longas 
conversas com aliados e familiares, o 
empresário decidiu por não colocar mais seu 
nome à disposição do partido.

“Eu me retiro da disputa eleitoral deste 
ano com o coração ferido, mas com a 
alma leve”, fez questão de dizer Teixeira 

Teixeira Caminhões quando na 
oportunidade concedeu uma 
entrevista na sede do jornal 
Cinform Online
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Caminhões, que se considera um empresário 
de sucesso e um homem realizado na vida 
familiar e no mundo dos negócios.

4/4

VOLTAR PARA
ÍNDICE CADERNOS

VOLTAR PARA
ÍNDICE GERAL
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o sábado, dia 17, o candidato ao 
Senado, Laércio Oliveira (PP), 

participou de uma carreata ao lado do 
candidato ao Governo de Sergipe, Fábio 
Mitidieri, e o candidato a vice-governador, 
Zezinho Sobral, passando por diversos 
municípios sergipanos. Em Boquim, o 
prefeito Eraldo Andrade agradeceu a 
Laércio por toda a ajuda destinada ao 
município. “Ele é um parlamentar que 
orgulha o povo de Sergipe”, disse

“Nós aqui em Boquim somos suspeitos 
a falar de Laércio. Venho com Laércio 
desde as minhas andanças de vereador e 
hoje, no meu segundo mandato de prefeito, 
devo muito a ele pelos recursos investidos 
nesse município, por acreditar na nossa 

MEGACARREATA NO 
INTERIOR MOSTRA FORÇA 
DE LAÉRCIO AO SENADO

N
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Laércio participou de carreata ao lado 
do candidato ao Governo, Fábio Mitidieri, 
e o candidato a vice-governador, Zezinho Sobral
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administração, por ser meu amigo. Tenho 
certeza que Laércio é o senador que Sergipe 
precisa”, disse Eraldo.

ARAUÁ - Em Arauá, o ex-prefeito José 
Ranulfo, cumprimentou Laércio e ressaltou a 
importância dele para o futuro da juventude. 

2/4
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“Tenho certeza que a juventude está de braços 
abertos recebendo Laércio pelas propostas 
dele. Um cara que tem uma visão ampla para 
o futuro dos jovens, com capacitação, com 
emprego e renda. Acredito muito nas propostas 
de Laércio Oliveira”, comentei.

PEDRINHAS - Já no município de 
Pedrinhas, a vice-prefeita Eliane dos Santos 
falou da expectativa que estava para receber 
a Caravana do senador Laércio Oliveira. “Para 
mim é um momento muito especial. Esperei 
muito por meu senador. Venho fazendo um 
trabalho bonito e faço de coração porque sei 
que ele é um homem honrado, me representa. 
Escolhi entre muitos, mas o único que meu 
coração permitiu foi Laércio, porque ele 
representa o povo sergipano”, afirmou.

SALGADO - O ex-prefeito de Salgado, 
Duílio Siqueira, também falou do seu apoio 
à candidatura de Laércio ao Senado. “Apóio 
Laércio porque ele é homem da geração do 
emprego e da renda. Não poderíamos deixar 
de apoiar Laércio. Ele como senador irá 
desenvolver muito Sergipe e, principalmente, 
o nosso município de Salgado”, disse Duílio.

RIACHÃO DO DANTAS - Em Riachão 
do Dantas, a prefeita, Simone Andrade, 
acompanhou a Caravana 55 e 111, que teve 
finalização no município de Tobias Barreto, 
onde o prefeito Dilson de Agripino também 
se somou ao grupo. “É um futuro senador 

3/4
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que sempre teve compromisso com Sergipe 
e com o nosso município. Muito gratificante 
levar o nome de Laércio, porque é uma 
pessoa que tem credibilidade, compromisso 
em trazer mais obras, mais infraestrutura”, 
finalizou Simone.

VOLTAR PARA
ÍNDICE CADERNOS

VOLTAR PARA
ÍNDICE GERAL
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JUNTAS, 12 CANDIDATAS 
EM SERGIPE RECEBERAM 
QUASE R$ 16 MILHÕES 
PARA CAMPANHA

m mais uma reportagem sobre a 
cobertura das eleições de 2022, o Portal 

Fan F1 apresenta as candidaturas femininas 
que mais receberam recursos para custear 
a campanha eleitoral. Os dados constam na 

Niully Campos, única mulher a disputar o 
governo do Estado, recebeu apenas R$ 213 mil

1/4

No total, as candidatas ao Senado, Câmara e Assembleia 
Legislativa de Sergipe receberam juntas R$ 15,8 milhões
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plataforma do Tribunal Superior Eleitoral 
(TSE), são públicos e disponíveis para a 
consulta de todos os cidadãos.

Confira a seguir as 12 candidaturas que 
receberam recursos acima de R$ 500 mil, 
em ordem decrescente dos valores do Fundo 
Especial de Campanha, Fundo Partidário e 
outros recursos. 

No total, as candidatas ao Senado, à Câmara 
Federal e à Assembleia Legislativa de Sergipe 
receberam, se somadas, R$ 15,8 milhões.

1- Delegada Katarina (PSD), candidata a 
deputada federal: 2,6 milhões, sendo do 
Fundo Especial: 2.500.000,00 e de Outros 
Recursos: 103.370,00.

2- Delegada Danielle Garcia (PODE), 
candidata ao Senado Federal: sendo 
R$ 2,3 milhões do Fundo Especial: R$ 
2.142.000,00, mais do Fundo Partidário: 
38.000,00 e de Outros Recursos: R$ 
101.620,00.

3- Adriana Mallezan (PODE), candidata a 
deputada federal: R$ 2,2 milhões do Fundo 
Especial: 2.224.000,00.

4- Gabriela Passos (PP), candidata a 
deputada federal: sendo R$ 1,6 milhão do 
Fundo Especial: R$ 1.615.000,00 e de 
Outros Recursos: R$ 7.875.

2/4
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5- Suely Ouro (PSD), candidata a deputada 
federal: sendo 1,5 milhão
do Fundo Especial: 1.551.058,77 e de 
Outros Recursos: 1.000.

6- Yandra de André (UB), candidata a 
deputada federal: 1,5 milhão do Fundo 
Especial: 1.540.000,00.

7- Maisa Mitidieri (PSD), candidata a 
deputada estadual: R$ 1,3 milhão, sendo 
do Fundo Especial: R$ 1.000.000,00 e de 
Outros Recursos: 35.706,96.

8- Daniela Fortes (UB), candidata a 
deputada federal: 1 milhão do
Fundo Especial: 1.000.000,00.

9- Eliane Aquino (PT), candidata a deputada 
federal: R$ 831 mil, sendo do Fundo 
Especial: R$ 830.460,00, e de Outros 
Recursos: R$ 1.000.

10- Aurea Ribeiro (Republicanos), candidata 
a deputada estadual: 758 mil, sendo do 
Fundo Especial: 750.000,00 e de Outros 
Recursos: 8.500,00.

11- Carminha (Republicanos), candidata a 
deputada estadual: 622 mil, sendo do Fundo 
Especial: 600.000,00 e de Outros Recursos: 
22.430,00.

12- Dra. Lidiane Lucena (Republicanos), 
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candidata a deputada estadual: 520 mil, 
sendo do Fundo Especial: 500.000,00 e de 
Outros Recursos: 20.277,40.

VOLTAR PARA
ÍNDICE CADERNOS

VOLTAR PARA
ÍNDICE GERAL
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candidato ao governo do Estado pelo 
PSD, Fábio Mitidieri, esteve em 

carreata pelas ruas e avenidas da cidade 
de Lagarto, no Sul sergipano, na noite da 
última sexta-feira, dia 16.

Fábio estava acompanhado da prefeita 
Hilda Ribeiro, da candidata a deputada 
estadual Áurea Ribeiro, do candidato a 
federal Gustinho Ribeiro e do candidato ao 
senado Laércio Oliveira, todos da coligação 
Novo Tempo Pra Sergipe. A grande carreta 
de Lagarto se iniciou na movimentada Praça 

FÁBIO MITIDIERI FAZ 
GRANDE CARREATA 
NO MUNICÍPIO DE 
LAGARTO

Como sempre acontece nas ações de campanha de Fábio 
Mitidieri, há sempre uma grande participação de populares
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do Tanque Grande e percorreu várias ruas e 
avenidas da região central da cidade. 

Durante o percurso, Fábio recebeu o 
apoio da população e de diversas lideranças 
políticas da região Sul do Estado.

Em discurso pela cidade, Fábio apresentou 
aos moradores as principais propostas do seu 
plano de governo. “A geração de emprego, a 
saúde e a assistência social terão papel de 
destaque no meu futuro governo e tudo isso 
está detalhado no meu plano de governo. 

Eu quero gerar emprego e renda para 
a população, descentralizar os serviços 
de saúde, trazendo mais serviços para 
o interior, e ampliar os programas de 
transferência de renda aos mais pobres. 
Aqui em Lagarto, esse trabalho será 
desenvolvido em parceria com a nossa 
prefeita HIlda Ribeiro, a estadual Áurea e o 
federal Gustinho”, afirmou o candidato.

“Fábio Mitidieri é o meu governador. 
Nesse eu confio. Vai trazer mais 
desenvolvimento para Sergipe e para Lagarto. 
Nós precisamos de um governador amigo 
e que está atento às demandas da nossa 
região”, disse Hilda. 

(Fonte e foto assessoria)

VOLTAR PARA
ÍNDICE CADERNOS

VOLTAR PARA
ÍNDICE GERAL
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uNa noite de sexta-feira, 16, a equipe 
de campanha do candidato à reeleição 
para o cargo de deputado estadual por 
Sergipe, Ibrain Monteiro (PV), foi agredida a 
pauladas no momento em que ia iniciar uma 
caminhada no bairro Ademar de Carvalho, na 
cidade de Lagarto.

uA equipe de Ibrain estava autorizada a 
realizar a sua caminhada, através de um 
ofício, nas principais ruas do bairro Ademar 
de Carvalho. 

uA surpresa se deu com o encontro com 
a equipe da, também, candidata Áurea 
Ribeiro.

uO conflito iniciou quando representantes 
da candidata Áurea agrediram a equipe de 
Ibrain à pauladas e ainda tentaram intimidar 
sacando uma arma de fogo. 

uPara evitar o pior, Ibrain Monteiro controlou 
os seus aliados e acalmou os ânimos.

uSegundo Ibrain de Valmir, a sua caminhada 
é da paz e do amor. “Não vamos entrar nessa 

BASTIDORES
DAS ELEIÇÕES 2022
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guerra, nem somos covardes, tampouco 
desonestos para tentar invadir um espaço que 
não é nosso como fizeram conosco”, disse. 

uE concluiu: “Vamos continuar o nosso 
trabalho, mas queremos uma ação da justiça 
nesse caso. Até porque o nosso amigo foi 
atingido e precisou de atendimento médico”.
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uAs prioridades de cada partido nas 
candidaturas femininas para a Câmara 
Federal e Assembleia Legislativa estão 
demonstradas pela destinação de Recursos. 
Câmara Federal: Katarina Feitosa (PSD); 
Adriana Mallezan (PODE); Gabriela Passos 
(PP); Yandra (União) e Eliane Aquino (PT). 

uPara a Assembleia Legislativa: 
Maysa Mitidieri (PSD); Áurea Ribeiro 
(Republicanos). São as que mais recursos 
receberam.

uResultado da pesquisa Datafolha preocupa 
candidatos. Segundo o instituto, 9% das 
5.926 pessoas entrevistadas em 300 
cidades, entre os dias 13 e 15 de setembro, 
afirmaram que podem não comparecer às 
urnas com medo do clima de violência. 

uA sinalização desse alto índice, somados 
ao histórico de 20% de abstenção em 2018, 
pode tirar quase 30% dos eleitores do 
exercício da cidadania.

uO primeiro debate multiplataforma de 
Sergipe ocorre na próxima terça-feira, 20, às 
20h, com transmissão simultânea pela Fan 
FM 99,7, Sim FM 94,3, ao vivo no Youtube 
Portal Fan F1 e cobertura completa pelo 
fanf1.com.br e suas redes sociais. 

uA regra foi convidar os candidatos de 
partidos que tenham bancada na Câmara 



82

O
 V

O
T

O
E

D
IÇ

Ã
O

 2
5

8
 A

N
O

 4
 -

 1
9

 D
E

 S
E

T
E

M
B

R
O

 2
0

2
2

4/9

Federal, ou seja, Alessandro Vieira (PSDB), 
Fábio Mitidieri (PSD), Niully Campos 
(PSOL), Rogério Carvalho (PT) e Valmir de 
Francisquinho (PL) já confirmaram presença.

uA partir deste sábado, 17, nenhum 
candidato a cargos eletivos nas eleições 
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deste ano poderá ser detido ou preso, a 
menos que seja em flagrante delito. 

uA regra está prevista no Código Eleitoral 
e no calendário eleitoral de 2022 aprovado 
pelo Tribunal Superior Eleitoral (TSE). 

uPela lei, a Polícia Federal é a guardiã da 
lisura no processo eleitoral brasileiro. Você, 
cidadã e cidadão, pode colaborar com o 
trabalho da instituição. 

uAqui em Sergipe, o delegado responsável 
é Antônio Carvalho, autor da investigação 
que prendeu Valdevan Noventa. É muito 
competente e acessível. Este é o número 
para você fazer a sua denúncia (79) 98822-
0207.

uO ex-prefeito de São Domingos, Hélio 
Mecenas, cumpre pena em regime 
semiaberto. 

uOu seja, passa o dia livre e precisa se 
apresentar para dormir na cadeia. Em 2014, 
ele foi condenado, após investigações da 
operação FOX da Polícia Federal, a oito anos 
e dois meses de reclusão por fraudes em 
licitações. 

uMecenas foi três vezes prefeito do 
município e fez seus sucessores.

uO polêmico Galeguinho da Roupa, 

5/9
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conhecido em Itabaiana por sempre se 
meter em confusões, gravou vídeo esta 
semana chamando o candidato Valmir de 
Francisquinho para apostar R$2 milhões 
contra R$100 mil. 

uGaleguinho diz que Valmir está enganando 
a população, sabendo que não terá 
votos computados. Valmir disse que não 
responderá ao desafeto.

uNo pleito de 2020 várias imagens 
viralizaram nas redes sociais mostrando 
homens vinculados à campanha do grupo 
dos Ribeiro, o Bole-bole, intimidando, 
perseguindo e agredindo adversários. 

uNão teve consequências. Agora em 2022 
os fatos voltam a acontecer. A denúncia é do 
deputado estadual Ibraim Monteiro (PV). 

uNa sexta-feira, 16, um membro da 
campanha dele foi agredido com uma 
paulada, as imagens estão nas redes sociais. 
O agressor seria vinculado à campanha de 
Áurea Ribeiro (Republicanos). 

uO deputado estadual Luciano Bispo 
reforçou seu apoio à candidatura de Laércio 
Oliveira ao Senado. 

u“O meu candidato era Jackson Barreto, 
mas com a desistência dele, optei por um 
homem que gerou empregos e renda, fez 
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grande obra em Itabaiana e grandes obras 
em Sergipe”, declarou Luciano à SIM FM.

uUma das propostas de Danielle Garcia 
(Podemos) é, caso eleita, lutar para trazer 
recursos para a Segurança Pública e ampliar 
um sistema de videomonitoramento em todos 
os municípios de Sergipe. 

uDelegada de carreira, Danielle acredita que 
com tecnologia é possível uma atuação mais 
planejada das polícias.

uCandidato do PSB ao Senado, Valadares 
Filho acha que a chamada ‘onda Lula’ pegou 
em Sergipe. 

uNa avaliação dele, isso ficará cada vez 
mais claro nos próximos quinze dias. Ele 
acredita que vencerá as eleições e que 
Rogério passará em primeiro para o segundo 
turno. 

u“É a hora da decisão e a onda vermelha vai 
ganhar Sergipe”, disse ele.

uO candidato do PT vai além da avaliação 
de Valadares Filho. Lançou nas suas redes 
uma campanha incentivando cada militante 
de sua campanha a conquistar mais “dois 
votos”. 

uCom essa estratégia, Rogério acredita que 
vence as eleições ainda no primeiro turno. 

7/9
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uO volume de campanha de rua dos 
próximos dias deve aumentar.

uAlessandro Vieira (PSDB) candidato a 
governador tem atuado bem nas redes 
sociais. 

uSuas postagens vão de críticas aos 
adversários, passa por propostas e pelo 
reforço de seu perfil um pouco mais sério. 

uMais sorridente neste pleito, Alessandro só 
não aceita as ‘dancinhas do TIK TOK’. Não é 
do seu feitio. 

uEle garante que conseguirá conquistar 
o eleitor apresentando seu trabalho e sua 
disposição de “a verdadeira mudança”, 
enfatizou. 

uTemos no Brasil, um grande déficit 
imobiliário, causado pela paralisação de 
programas nacionais. 

uEm Sergipe, isso não é diferente e é um 
tema importante para a sociedade:  como os 
candidatos pretendem incentivar programas 
que viabilizem a casa própria? 

uFábio Mitidieri tem afirmado que construirá 
conjuntos habitacionais em mutirão e 
viabilizará crédito para que donos de 
lotes regularizados possam construir suas 
moradias. 

8/9
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uO deputado federal Bosco Costa (PL), 
candidato à reeleição, tem demonstrado 
satisfação com a atuação do grupo do 
prefeito Inaldo de Socorro em sua campanha.
 
uNas redes sociais surgiram informações de 
que o padre estaria liberando alguns aliados 
para voto em Luiz Roberto (PDT), mas 
Bosco desmente e saiu satisfeito da carreata 
realizada.

VOLTAR PARA
ÍNDICE CADERNOS

VOLTAR PARA
ÍNDICE GERAL

FALTAM 15 DIAS PARA AS ELEIÇÕES

9/9
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partir deste sábado, 17, nenhum 
candidato a cargos eletivos nas eleições 

deste ano poderá ser detido ou preso, a 
menos que seja em flagrante delito. A 
regra está prevista no Código Eleitoral e no 
calendário eleitoral de 2022 aprovado pelo do 
Tribunal Superior Eleitoral (TSE). A medida 
vale até 48 horas após o encerramento do 
pleito, marcado para 2 de outubro.

Por meio dessas regras, a Justiça Eleitoral 
busca evitar que abusos sejam cometidos 
no período, em especial, perseguições 
políticas que resultem no afastamento de 

NENHUM CANDIDATO 
PODERÁ SER PRESO 
DESDE SÁBADO, DIA 17

A medida vale até 48 horas após o encerramento 
do pleito, marcado para 2 de outubro

1/2
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candidatos de suas campanhas, ou mesmo 
a provocação de repercussões negativas 
contra adversários políticos. De acordo com 
o Art. 236 do Código Eleitoral, membros 
das mesas receptoras e fiscais de partido 
também não poderão ser detidos ou presos 
durante o exercício de suas funções, “salvo o 
caso de flagrante delito”.

Ainda segundo a legislação, nenhuma 
autoridade poderá, desde 5 dias antes e até 
48 horas após o encerramento da eleição, 
“prender ou deter qualquer eleitor, salvo em 
flagrante delito ou em virtude de sentença 
criminal condenatória por crime inafiançável, 
ou, ainda, por desrespeito a salvo-conduto”.

Caso ocorra “qualquer prisão”, o detido 
deverá ser imediatamente conduzido à 
presença do juiz competente. Caso o juiz 
verifique a ilegalidade da detenção, caberá 
a ele relaxar a prisão e responsabilizar 
eventuais coautores da prisão.

2/2

VOLTAR PARA
ÍNDICE CADERNOS

VOLTAR PARA
ÍNDICE GERAL
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RECURSOS MAIS 
QUE IMPORTANTES 

A notícia é mais que importante, pois é 
decisiva para o crescimento de duas importantes 
cidades de Sergipe: Lagarto na região Centro 
Sul do estado e a nossa capital Aracaju. É que 
recursos de mais de 1,4 milhões de reais serão 
destinados a empreendimentos de esgotamento 
sanitário e abastecimento de água.

Isso mesmo: as duas cidades de Sergipe, 
juntas, vão receber mais de R$ 1,4 milhão 
para a continuidade de obras de saneamento 
básico, considerada de infraestrutura vital 
para melhorar a qualidade de vida das 
pessoas nas duas localidades.

Lagarto, que é hoje considerada a cidade que 

TONIALCÂNTARA

1/3
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mais cresce no interior sergipano, vai contar 
com mais de R$ 1,3 milhão para a ampliação 
do sistema integrado de abastecimento de 
água da Adutora do Piauitinga. Já a capital, 
Aracaju, vai ter mais de R$ 183 mil para a 
ampliação do SES na zona norte da cidade.

No total, 26 cidades brasileiras vão receber, 
juntas, mais de R$ 11,6 milhões para a 
continuidade de obras de saneamento básico.

 São empreendimentos de abastecimento 
de água, esgotamento sanitário, saneamento 

Receba o seu jornal 

digital toda semana 
através do WhatsApp, 

às segundas-feiras 

CINFORMONLINE 

https://cinformonline.com.br/?aiowpsec_do_log_out=1&al_additional_data=1&_wpnonce=974d99d8b4
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integrado e manejo de águas pluviais, além da 
elaboração de estudos e projetos.

Além das duas cidades sergipanas, os 
recursos serão destinados a municípios dos 
estados da Bahia, Ceará, Goiás, Minas Gerais, 
Mato Grosso, Pará, Rondônia, Rio Grande do 
Sul, Santa Catarina e até a maior metrópole do 
país, São Paulo.

Sem dúvida, uma notícia que deixou os 
prefeitos Edvaldo Nogueira, de Aracaju, e 
Hilda Ribeira, que governa Lagarto, mais 
do que satisfeitos com esses recursos que 
servirão para a realização de obras que vão 
ajudar a melhorar a vida de muitos moradores 
das duas cidades e que tem a ver diretamente 
com o bem estar e a saúde de todos. 

VOLTAR PARA
ÍNDICE GERAL

VOLTAR PARA
ÍNDICE CADERNOS
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uA Prefeitura da Barra dos Coqueiros, por meio 
da Secretaria Municipal de Saúde, realizará de 19 
a 29 de setembro, ações da vacinação itinerante 
em vários pontos da cidade. 

uA iniciativa tem por finalidade a atualização do 
cartão de vacina. Serão ofertadas a aplicação de 
todas as vacinas.

u“Essa vacinação vai ocorrer à medida que 
as pessoas forem chegando, a pé mesmo. 
Estaremos com equipes em pontos fixos 
estratégicos para organizar as pessoas que vão 
se vacinar. 

uO importante é a participação da população 
barracoqueiresente para que possamos realizar 
a atualização do cartão de vacina”, destacou 
a secretária executiva da Saúde, Janaína 
Amarante.

uO serviço ficará disponível das 8h às 12h. Para 
ter acesso à dose basta apresentar cartão de 
vacinação, cartão do SUS e documento com foto.

NOTAS CURTAS
1/4
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uUma tartaruga marinha fêmea da espécie Oliva 
(Lepidochelys olivacea) foi encontrada morta, na 
manhã de sábado, 17, na Praia do Havaizinho, em 
Aracaju.

uDe acordo com a empresa Visão Ambiental,  
responsável pelo monitoramento de praias em 
Sergipe, não foi possível identificar a causa da 
morte, uma vez que o animal foi encontrado em 
estado avançado de decomposição.

uAinda segundo a empresa, após a análise, 
o animal foi enterrado. Ao encontrar animais 
marinhos debilitados ou mortos, entre em 
contato pelos telefones 0800 079 3434 ou (79) 
99683-1971.

uAnálise realizada pelo Núcleo de Informações 
Econômicas da FIES, com base nos dados do 
Confaz, apontou que a arrecadação do Imposto 
sobre ICMS, em Sergipe, somou R$ 349,7 
milhões, em agosto deste ano.

uEm termos relativos, verificou-se uma redução 
real de 17,1% na arrecadação em relação a 
agosto de 2021, considerando o efeito da 
inflação medida pelo IPCA. 

2/4NOTAS CURTAS
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uNo comparativo com a quantia arrecadada 
em julho último, verificou-se um decréscimo 
real de 11,8%.

uA arrecadação do Imposto sobre a Propriedade 
de Veículos Automotores (IPVA), no mês 
analisado, somou R$ 28,3 milhões.

uPor sua vez, o recolhimento do Imposto 
sobre Transmissão Causa Mortis e Doação 
(ITCMD) ficou em aproximadamente R$ 3,2 
milhões, enquanto as taxas pagas em função 
da contraprestação de algum serviço público 
recolheram R$ 1,4 milhão aos cofres do estado, 
no mês analisado.

uAs microempreendedoras atendidas pelo 
Banco do Nordeste (BNB) em toda sua área 
de atuação já contrataram R$ 500 milhões em 

https://cinformonline.com.br/
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empréstimos, entre janeiro e agosto deste ano, 
pela linha de crédito Crediamigo Delas. 

uOs valores correspondem a cerca de 199 mil 
operações com valor médio de R$ 2.575.

uSegundo o superintendente de Microfinança 
Urbana e Microempresas do BNB, Fabrizzio 
Leite Feitosa, “o Crediamigo Delas estimula o 
empreendedorismo feminino possibilitando 
para as mulheres ter independência financeira, 
realizar sonhos e, em alguns casos, sair de 
situação de vulnerabilidade”, afirma.

uExclusiva para empreendedoras, a linha de 
crédito Crediamigo Delas além da taxa de juros 
reduzida, oferece outras vantagens, como 
carência e maior prazo em relação aos produtos 
tradicionais do Crediamigo. 

uO produto possui limite de financiamento 
é de até R$ 12 mil nas modalidades de 
crédito individual e solidário, com prazo de 
pagamento de até 24 meses e até 90 dias 
para pagar a primeira parcela.

VOLTAR PARA
ÍNDICE GERAL

VOLTAR PARA
ÍNDICE CADERNOS



ANO 4 - ED. 258 -19/9/2022     99

PREFEITO E 
VEREADORES DE SÃO 
CRISTÓVÃO VISITAM 
OBRAS QUE SOMAM 

R$ 8 MILHÕES
Na manhã de quarta-feira (14), o prefeito de 

São Cristóvão, Marcos Santana acompanhado 
de oito vereadores, além do secretário municipal 
de Infraestrutura, Júlio Nascimento Júnior 

O prefeito Marcos Santana ficou satisfeito com 
as visitas e ressaltou a importância das obras 

1/7

FOTOS DIVULGAÇÃO
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e do assessor de assuntos parlamentares, 
Paulo Roberto Santana, visitaram sete obras 
importantes para o município, e conferiram o 
andamento de cada uma delas.

 
Os vereadores Thiago Correa, Marcos 

Lázaro, Luciano da Colônia, Edvaldinho 
Cabelereiro, Rafael do Sucatão, Augustinho, 

Ponte do bairro Lourival Baptista foi uma das 
obras visitadas pelo prefeito de vereadores

| GERAL 2/7
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Ítalo Macário e o vice-presidente da Câmara 
de Vereadores, Edson Pereira puderam não 
só ver de perto as obras, mas também foram 
atualizados sobre valores investidos, eventuais 
alterações nos projetos e perspectivas para o 
futuro dos locais visitados. 

A visita teve início na obra da ponte do bairro 
Lourival Baptista que está sendo construída 
com recursos próprios da Prefeitura num 
investimento de R$ 1.414 milhão. 

O prefeito fez questão de chamar a 
atenção para a estrutura pré-moldada que 
vai se encaixando até formar a elevação. Ele 
também lembrou aos secretários que levando 
em consideração o tamanho da população 
do bairro Lourival Baptista,  foi nessa 
comunidade que a Prefeitura mais investiu 
proporcionalmente,  “é bairro onde mais 
investimos até o momento: aqui entregamos 
o Centro Especializado em Reabilitação, 
construímos uma Praça com Academia da 
Saúde, a escola municipal foi transferida para 
uma escola estadual que municipalizamos e 
o prédio da escola será convertido num posto 

3/7| GERAL
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de saúde, estamos realizando a requalificação 
da Bica dos Pintos que passará a se chamar 
Parque Natural Aloízio Fontes dos Santos, e do 
Ginásio Lourival Baptista, além da Ponte”. 

 
Ainda no bairro, a comitiva visitou a obra de 

requalificação da primeira etapa da Bica dos 
Pintos que entre outros atrativos vai contar 
com parque infantil, bares padronizados, um 
espelho d’água, guarita e um novo paisagismo. 

A Praça Milton do Cinema vai proporcionar mais lazer 
e prática de exercícios físicos para os jovens e adultos

| GERAL 4/7
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O investimento nessa obra já alcançou R$ 1.641 
milhão. O prefeito explicou, ainda, que a ideia 
é interligar a área da Bica com o ginásio de 
esportes com uma série de equipamentos 
esportivos, numa segunda etapa. O ginásio 
de esportes Lourival Baptista também foi 
visitado e constatada a nova estrutura 
com vestiários e banheiros separados para 
atletas e públicos (R$ 990 mil).

O vice-presidente da Câmara Municipal de 
Vereadores, Edson Pereira, disse que “essas 
visitas são de grande importância, é uma 
questão até de prestar contas do trabalho que a 
gente vem fazendo junto, prefeito e vereadores. 
A gente está vendo o resultado positivo do 
trabalho e a comunidade só tem a ganhar”. 

A comitiva seguiu para duas praças que 
estão sendo construídas, a Praça Milton do 
Cinema na Divineia (R$ 640 mil), onde antes 
era uma área de mato, e a Praça Romualdo 
Prado (R$ 282 mil) no bairro Apicum. O 
prefeito disse que entregar a nova Praça aos 
moradores da Divineia significa melhorar 
a qualidade de vida e levar cidadania para 

5/7| GERAL
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quem mora na área. O bairro também 
recebeu um investimento na pavimentação 
de 24 ruas, neste momento as quatro últimas 
estão em fase de conclusão. 

As últimas obras visitadas foram a de 
reforma e requalificação do Cristo Redentor 
e a reforma da Praça da Bandeira. No Cristo, 
que está em fase adiantada da reconstrução, 
estão sendo investidos R$ 2.319 milhões 
em escadarias, restaurante, paisagismo e 
urbanização de toda a área para se apreciar 
a mais bela vista do município. O vereador 

A Praça da Bandeira (Sítio Arquelógico) é uma obra 
de importância cultural e histórica para a cidade

| GERAL 6/7
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Marcos Lázaro relatou que enquanto morador 
da cidade estava emocionado com tantas 
obras. “É um canteiro de obras, tanto aqui na 
parte histórica como lá no Rosa Elze com o 
recapeamento asfáltico. Eu nasci e me criei 
aqui. No Cristo eu vinha soltar pipa, dançar 
forró, toda minha juventude foi caminhando 
por esses locais, pela Bica, pelo Cristo e eu 
fico emocionado de fazer parte dessa história. 
São obras de qualidade, eu viajo o Brasil todo 
e estou muito emocionado com minha cidade 
neste momento”, declarou.

Na Praça da Bandeira (R$ 433 mil), que 
teve a obra suspensa porque foi encontrado 
materiais históricos como cerâmicas do tempo 
do Brasil Colônia e as louças usadas pelos 
escravos, os trabalhos já foram retomados 
e a Praça passou a ser considerada um sítio 
arqueológico. Por fim, o prefeito Marcos 
Santana declarou que fez a caminhada para que 
“a gente se aproprie das ações do município 
junto com os vereadores que são importantes 
nessa obra de reconstrução da cidade”.

VOLTAR PARA
ÍNDICE GERAL

VOLTAR PARA
ÍNDICE CADERNOS
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O secretário de Estado da Fazenda, Marco 
Antônio Queiroz, recebeu na quarta-feira, dia 
14, o diretor do Grupo Coringa, José Levino 
Júnior, Severino Dias, também do Grupo 
Coringa, o gerente de Suprimentos, Alex 
Simão, e o advogado João Paulo Militão, para 
discutir a instalação de uma unidade do grupo 
em Sergipe. O investimento estimado é da 

 lRecursos serão aplicados 
na instalação de uma unidade 
de beneficiamento de arroz na 
região do Baixo São Francisco

GRUPO CORINGA 
INVESTIRÁ CERCA 

DE R$ 40 MILHÕES 
EM SERGIPE

Por Toni Alcântara
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ordem de R$ 40 milhões, levando benefícios 
para mais de 1.000 produtores de arroz da 
região do Baixo São Francisco. A empresa 
já está investindo cerca de R$ 10 milhões 
apoiando a atividade de 463 pequenos 
produtores da região de Neópolis para a 
safra deste ano. Vale lembrar que Sergipe é o 
terceiro maior produtor de arroz do Nordeste.

A expansão das atividades de um grupo 
com a dimensão do Coringa em Sergipe é 
resultado de uma política consolidada de 
atração de novos investimentos, e demonstra 
a confiabilidade que o Estado conquistou 
junto aos investidores, que têm enxergado 
no mercado sergipano uma excelente 
oportunidade para ampliação das suas 
unidades industriais, graças a um cenário 

Reunião entre empresários e dirigentes de órgãos do 
governo de Sergipe foi considerada muito proveitosa

ASN/FOTO/ASCOM/SEFAZ
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econômico positivo, gerado pela solidez da 
política tributária e fiscal do Estado. Com 54 
anos de atuação no mercado, as Indústrias 
Reunidas Coringa LTDA possuem duas unidades 
industriais – uma em Arapiraca (AL) e outra em 
Luiz Eduardo Magalhães (BA) –, emprega mais 
de 1.500 funcionários e possui um faturamento 
anual superior a R$ 800 milhões.

Fundada no município alagoano de 
Arapiraca, no final da década de 60, pelo 
empresário José Alexandre dos Santos, 
pessoa simples conhecida como “Zé 
Alexandre”, iniciou suas atividades no 
beneficiamento de fumo. Atualmente, está 
presente em 19 estados, no Norte e Nordeste 

A cidade de Neópolis, que é uma das principais da região do Baixo São 
Francisco, será bastante beneficiada com o investimento da Coringa
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do país, com uma carteira produtiva de mais 
de 30 gêneros alimentícios, entre eles leite 
de coco, refresco, amido de milho, flocos 
de arroz, milho para pipoca, canjiquinha, 
munguzá, coloríficos, café, flocos de milho, 
batata frita e salgadinhos, entre outros.

A chegada do Grupo Coringa a Sergipe 
também é importante por a empresa 
desenvolver continuamente estratégias de 
atuação para a conquista de novos mercados, 
investimentos em tecnologia industrial, 
informatização de operações, comercialização e 
distribuição de produtos para as mais diversas 
regiões do país através de uma logística própria. 
O que significa a injeção de mais recursos que 
movimentarão ainda mais toda a  economia 
sergipana, gerando emprego e renda para a 
população. Também participaram da da reunião, 
a gerente de Tributação da Sefaz/SE, Rosane 
da Silva Franco; o superintendente Executivo 
da Sedetec, Marcelo Menezes; o secretário de 
Estado da Agricultura, Zeca Ramos da Silva; e 
Gleiton Medeiros, produtor de milho em Sergipe. 

VOLTAR PARA
ÍNDICE GERAL
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SOCORRO REALIZA 
NOVA CONSCIENTIZAÇÃO 

SOBRE O ALEITAMENTO 
MATERNO

A Prefeitura de Nossa Senhora do Socorro, 
por meio da Secretaria Municipal de Educação 
(Semed), realizou o segundo momento com as 
ações de conscientização sobre o aleitamento 
materno com as mães dos alunos das Creches 
Municipais Mariana Martins Moura Souza e 
Pequena Fada. A ação mais uma vez contou 
com a palestra dos nutricionistas da Semed, 
Mariane Macedo e Hytalo César, e a enfermeira 

| GERAL

O encontro realizado em Socorro faz parte ainda das 
ações de conscientização da Campanha Agosto Dourado
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da Secretaria Municipal de Saúde (SMS), Aline 
Mota; além de um momento de descontração 
com contação de histórias, com a técnica 
da Semed Júlia Caianara, presença da 
Coordenadora da Educação Infantil da Semed, 
Elane Santos; apresentação musical, vídeo 
sobre o agosto dourado e sorteio de brindes.

O encontro faz parte ainda das ações 
de conscientização da Campanha Agosto 
Dourado, designado pela OMS (Organização 
Mundial de Saúde) por simbolizar a luta pelo 
incentivo à amamentação.

A Secretária de Educação e Articuladora 
Municipal, Josevanda Mendonça Franco, 
ressalta que essa ação também faz parte da 
edição do Selo Unicef, na qual o Município 
está participando. “A Secretaria Municipal de 
Educação associa-se a todas as entidades 
e organizações que realizem eventos e 
capacitações com temáticas que promovam 
a melhoria da qualidade de vida de crianças e 
adolescentes”, afirma. (Fonte e foto Socorro)

VOLTAR PARA
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COM MUTIRÃO NO 
LITORAL, BARRA 

CELEBRA DIA MUNDIAL 
DE LIMPEZA DAS PRAIAS 

O Dia Mundial de Limpeza de Rios e Praias 
foi celebrado na Barra dos Coqueiros com 
um mutirão de coleta de fragmentos de óleo 
no litoral, neste sábado, 17. Trata-se de uma 
ação da Prefeitura Municipal, coordenada pela 
Secretaria de Meio Ambiente do município, 
que contou também com a parceria da VLI, 
empresa administradora do Terminal Marítimo 
Inácio Barbosa - Porto de Sergipe.

Mutirão de coleta de fragmentos de óleo no litoral 
aconteceu no sábado, 17, na Barra dos Coqueiros
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Recentemente, no dia 3 de setembro, 
fragmentos de óleo voltaram a aparecer 
nas praias da Barra (Atalaia Nova, Costa, 
Jatobá, Porto e Pontal da Barra), além de 
outras praias do Estado. A Marinha analisou 
a composição química do óleo encontrado 
na costa sergipana e chegou à conclusão de 
que se trata de óleo cru, que pode ter sido 
descartado após a lavagem de tanques de 
navio petroleiro em alto mar.

“Hoje, graças ao apoio do prefeito Alberto 
Macedo, de vários setores da municipalidade 
e da VLI, fizemos este mutirão especial por 
todo litoral da Barra em alusão ao Dia Mundial 
de Limpeza de Praias. E, graças a Deus, 
encontramos pouco óleo. Para nossa grata 
surpresa, esse óleo está chegando de maneira 
muito diminuta na Barra até agora”, informou o 
secretário municipal de Meio Ambiente, Edson 
Aparecido. De acordo com ele, foram coletados 
no máximo 10 quilos de fragmentos. 

RESPEITO AO MEIO AMBIENTE - Gerente 
de Operações da VLI, Osmar Selhorst Filho 
esteve presente no mutirão e também 
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ajudou na limpeza. “Hoje é um dia bastante 
simbólico e tem muito a ver com as ações que 
prospectamos nas últimas duas semanas, 
que é o monitoramento e recolhimento dos 
fragmentos de óleo, tanto para análise quanto 
para manutenção da área costeira da Barra. 

Estamos aqui para ajudar a cuidar da imagem 
turística da Barra, além de termos respeito 
e responsabilidade com o meio ambiente. 
Graças a Deus, vimos poucos fragmentos. Isso 
é também uma resposta de todo trabalho que 
estamos fazendo junto com a Prefeitura”, disse. 

Receba o seu jornal 

digital toda semana 
através do WhatsApp, 

às segundas-feiras 

CINFORMONLINE 

https://cinformonline.com.br/?aiowpsec_do_log_out=1&al_additional_data=1&_wpnonce=974d99d8b4
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O prefeito da Barra dos Coqueiros, Alberto 
Macedo, compareceu ao mutirão e agradeceu 
o apoio das Secretarias Municipais (Meio 
Ambiente, Defesa Social, Transporte), VLI e 
voluntários. “Desde quando surgiram vestígios 
de óleo em nosso litoral, imediatamente, a 
equipe de nossa Prefeitura iniciou um plano 
de contingência para o monitoramento e a 
limpeza das praias, que contou com o apoio 
de parceiros. Deixo aqui registrado os nossos 
agradecimentos e informamos que não iremos 
parar de monitorar nosso litoral até não haver 
mais registros de óleo”, afirmou.

“Ações como estas de limpeza das nossas 
praias, independentemente do surgimento 
de óleo, são muito importantes para 
promover a consciência de nossa população 
para a necessidade e a responsabilidade 
de preservar nosso litoral. Nossa gestão 
trabalha pela preservação do meio 
ambiente, mas cada um precisa fazer a sua 
parte”, finaliza Alberto Macedo.

VOLTAR PARA
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ANA CLÁUDIA 
CERIMONIALISTA  
Quando o assunto é 
festa de aniversário, 
casamento ou 
qualquer outro tipo de 
comemoração, é só 
falar com Ana Cláudia 
Cerimonialista (foto), 
uma especializada no 
assunto e que pensa 
por você cada evento, 
tudo planejado e 
cuidado nos mínimos detalhes. Para quem 
não a conhece, ela trabalha com assessoria 
e cerimonial de eventos, são mais de 15 anos 
de profissão, e faz questão de dizer que os 
ingredientes principais da sua carreira são: 
paixão, criatividade, cuidado, dedicação 
e respeito ao cliente. Possui uma vasta 

SOCIEDADE
TONI ALCÂNTARA | JORNALISTA

FOTOS DIVULGAÇÃO
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LARI LIMA 
AGITOU A NOITE
O cair da noite de 
ontem, domingo, 18 de 
setembro, foi embalado 
pela boa música de 
Lari Lima na capital 
sergipana. Às 18 horas, 
a cantora e compositora 
aracajuana subiu ao palco da Praça de 
Alimentação Jardins, no Shopping Jardins, 
e animou o público com sua voz marcante 
e sonoridade forte. O acesso foi gratuito. 
Lari Lima iniciou a carreira musical aos 15 
anos, de forma autodidata e independente. 
Hoje, é um dos destaques da nova geração 
de compositoras e intérpretes nos cenários 
regional e nacional. Além de envolver a 

experiência em eventos de diversas áreas, 
cursos realizados em escolas de cerimoniais, 
tudo para garantir a melhor prestação de 
serviço para que cada cliente dela tenha 
o dia tão perfeito como sonhado. Para 
contratar seus serviços, basta ligar para o 
número (79) 99955-5522, e pronto!
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DIOGO NOGUEIRA NO FASC
Um dos principais nomes da nova geração do 
samba brasileiro, dono da música “Pé na Areia” 
que fez sucesso nos ‘Reels’ do Instagram, Diogo 

3/5|SOCIAL | GERAL

CLÁUDIA PASSOS 
DE NEÓPOLIS 
Sempre de bem 
com a vida, com 
a família e com 
o esposo Paulo 
Passos, a sempre 
elegante e bonita 
Cláudia Passos 
(foto), ex-candidata 
a prefeita de 
Neópolis, não perde 
a oportunidade de 
uma bela viagem no 
Brasil ou pelo mundo. A coluna deseja muita 
saúde e paz para ela e toda sua família.  

plateia com suas canções autorais, a jovem 
de 21 anos interpreta músicas que defende 
por expressarem o poder e o amor por suas 
origens, enaltecendo a mulher preta.
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Nogueira (foto) é uma das 
atrações confirmadas para 
o Festival de Artes de São 
Cristóvão (FASC). O cantor 
e compositor portelense é 
a nona atração do festival já 
divulgada. Além de Diogo, 
subirão ao palco do festival, 
que acontecerá entre os 
dias 1º e 4 de dezembro, 
os cantores Alceu Valença, 
Gal Costa, MC Tha, Reemah e Larissa Luz, os 
rappers Emicida e Hiran e a banda sergipana 
The Baggios. As demais atrações ainda serão 
divulgadas. O Festival de Artes de São Cristóvão, 
que completou cinquenta anos no último dia 1º 
de setembro, nasceu trazendo em sua essência 
a valorização da cultura e diversidade, além 
de fortalecer o debate sobre a importância da 
arte na sociedade, de valorizar os artistas e 
impulsionar a economia local.

ALEXANDRA EM CAMPANHA
A sempre irrequieta e competente jornalista 
Alexandra Brito, que durante muito tempo 
emprestou seu nome e profissionalismo à 
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Câmara Municipal de Aracaju, responsável 
que foi pela Assessoria de Comunicação da 
Casa, hoje está envolvida em campanhas 
políticas. Faz um trabalho nesse sentido para 
os candidatos a deputado federal Francisco 
Navarro (Podemos), e para o deputado 
estadual Luciano Paz, também do Podemos. 
Sempre muito bem resolvida e de bem com a 
vida, Xanda, como é conhecida, gosta muito 
de viajar pelo mundo. Sua última viagem foi 
à Europa, mais precisamente Portugal, onde 
passou dias encantadores na bela cidade do 
Velho Mundo. A self aí ela aparece toda, toda... 
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MÊS DE PREVENÇÃO AO SUICÍDIO
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ENTRE EM CONTATO E FAÇA-NOS UMA VISITA (79) 3304-5414

Elenaldo Santana (79) 99949-9262
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PSICÓLOGO APONTA 
CAUSAS E FORMAS DE 
PREVENÇÃO AO SUICÍDIO

Conflitos familiares, incerteza quanto à 
orientação sexual, dificuldade para definir uma 
profissão, falta de apoio social, comportamentos 
impulsivos, principalmente entre jovens e 
adolescentes, desemprego e aposentadorias não 
planejadas ou programadas. Esses são alguns dos 
fatores agravantes para as Lesões Autoprovocadas 

CADERNO   SAÚDE

O que pode levar ao comportamento 
suicida são acontecimentos do cotidiano

FOTOS DIVULGAÇÃO
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Voluntariamente, termo técnico utilizado para o 
suicídio. Para conscientizar a população, este mês 
acontece a campanha Setembro Amarelo, que 
chama a atenção para os sinais e orienta como 
buscar ajuda especializada de profissionais como 
psicólogos, psiquiatras e terapeutas. 

Segundo dados do Ministério da Saúde e da 
Organização Mundial de Saúde (OMS), entre 2010 
e 2019, ocorreram no Brasil 112.230 mortes 
por suicídio, um aumento de 43% no número 
anual de mortes (9.454 em 2010 para 13.523 
em 2019). A análise das taxas de mortalidade no 
período demonstrou aumento do risco de morte 
por suicídio em todas as regiões. Em Sergipe, 
em 2020, ocorreram 130 óbitos. Pode haver a 
substantificação dos números oficiais apresentados 
considerando a necessidade de investigação 
do nexo causal, para verificar se a motivação 
para o óbito foi por suicídio pelos variados meios 
acidentes de trânsito, afogamento, queda entre 
outros e os seus devidos registros.

O psicólogo clínico Demétrio Sérgio dos Reis 
lembra que algumas pessoas deixam suas intenções 
claras, enquanto outras mantêm os pensamentos 
suicidas e sentimentos ocultos. “O que pode levar 
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ao comportamento suicida são acontecimentos 
do cotidiano, como pensamentos e sentimentos 
repetida vezes de conflitos familiares, incerteza 
quanto à orientação sexual, ausência de apoio social 
em determinado período da vida, sentimentos de 
completude existencial, desesperança, desespero, 
desamparo e impulsividade, este principalmente 
entre jovens e adolescentes”, avaliou.

 Demétrio Reis 
aponta alguns sinais 
importantes que podem 
identificar se alguém 
está com pensamentos 
potencialmente suicidas. 
“Abandono ou ausência 
de projetos de vida para 
o futuro; desesperança; 
pessoas com perfil 
ou característica 
comportamental ativa, 
que de uma hora para 
outra passam a isolar-se do contato social e 
querem ficar sozinhas; pessoas que apresentam 
mudanças de humor; se mostram muito 
preocupado com a morte, a violência, embora 
também o completo oposto seja preocupante, 
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Demétrio orienta buscar ajuda 
de profissionais da saúde 
qualificados e habilitados
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como falar destes temas com desdém ou 
sarcasmos; uso abusivo de álcool e outras 
drogas; alteração da rotina, incluindo hábitos 
alimentares ou de sono; comportamentos que o 
coloca em perigo ou autodestruição; e despedir 
das pessoas como se não fosse vê-las novamente 
sem uma motivação real”, conta.

COMO AJUDAR

Falar e escutar evitando o julgamento de valor, 
pois a crítica pode intensificar e muito, as dores 
emocionais de uma pessoa que está precisando 
de ajuda. É importante acolher com amorosidade 
e empatia, incentivar essas pessoas a continuar 
com suas rotinas, se dedicando às coisas 
que gostam, a experimentar novos lugares, 
atividades e momentos também pode ajudar, 
além de buscar ajuda de profissionais da saúde 
qualificados e habilitados.  “Procurar pessoas 
que transmitem segurança, confiança e respeito 
para falar sobre os pensamentos suicidas. A 
ajuda a pessoa com pensamentos suicidas não 
se limita à rede de saúde, mas deve ir além dela, 
em diversos âmbitos na sociedade, que poderão 
se articular e colaborar para a ofertar uma ajuda 
como local de trabalho, comunidade religiosa, 
escola entre outros”, disse Demétrio.

5/7CADERNO   SAÚDE



ANO 4 - ED. 258 -19/9/2022     127  

De acordo com o especialista, para afastar 
as ideias suicidas, é importante praticar o 
autocuidado, já que há uma perda de vínculo 
gradual do paciente consigo, porque, aos poucos, 
sua própria vida deixa de ser importante e 
atividades do dia a dia vão se perdendo. “Envolver 
com ações de voluntariado e ou ativismo social 
técnico; praticar atividades físicas; trabalhar a 
autoestima; criar uma rotina de desaceleração 
do ritmo após jornada de trabalho, adotar um 
roteiro de atividades sociais de lazer; buscar o 
fortalecimento do vínculo com a espiritualidade; e 
fazer acompanhamento psicológico”, recomendou.
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É importante acolher com amorosidade e empatia
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A DEPRESSÃO

A depressão é apontada como a maior causa 
do suicídio, seguida de outros transtornos 
mentais como o transtorno afetivo bipolar, 
o abuso de substâncias, a esquizofrenia, os 
transtornos de personalidade, entre outros. 
A reação depressiva ou depressão é um 
transtorno afetivo (temporário ou persistente) 
que acompanha a humanidade ao longo de sua 
história. No sentido psicopatológico, há presença 
de tristeza profunda, pessimismo, baixa auto 
estima, fortes reações ansiosas que aparecem 
com freqüência e podem combinar-se entre si. 
É imprescindível a avaliação de um profissional 
da psicologia ou da medicina tanto para o 
diagnóstico quanto para o tratamento adequado. 

ONDE BUSCAR AJUDA NA REDE PÚBLICA

Centro de Atenção Psicossocial e Unidades 
Básicas de Saúde (Saúde da família, Postos 
e Centros de Saúde); Unidade de Pronto 
Atendimento (UPA 24h), SAMU 192, Pronto 
Socorro; Hospitais; Centro de Valorização da Vida 
(CVV) através do 188 que é ligação gratuita.

VOLTAR PARA
ÍNDICE GERAL

VOLTAR PARA
ÍNDICE CADERNOS
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SERGIPE REGISTRA MAIS 
UM CASO DE MONKEYPOX

A Secretaria de Estado da Saúde (SES), através da 
Diretoria de Vigilância em Saúde, confirma mais 
um caso de Monkeypox no estado. Trata-se de um 
homem, de 25 anos, residente em Aracaju. Ele 
está sendo monitorado pela Secretaria Municipal 
de Saúde e não tem sinais de agravamento. A 
amostra do paciente foi coletada no dia 5 de 
setembro e enviada para o laboratório de referência 
no país, no estado do Rio de Janeiro. Com esta 
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TERAPIA COM CÃES

O Hospital da Criança Dr. José Machado de Souza, 
promoveu na última terça-feira,13, uma ação com 
base na terapia facilitada por cães aos pequenos 
pacientes da unidade hospitalar. É a primeira de 
uma série de atividades que serão desenvolvidas
no hospital numa parceria firmada com o Corpo 
de Bombeiros Militar do Estado de Sergipe. 

confirmação, sobe para quatro o número de casos 
de Monkeypox registrados em Sergipe. No dia 2 
de setembro, a Secretaria de Estado da Saúde 
confirmou os três primeiros: um homem, de 24 
anos, uma adolescente, de 12 anos, e uma mulher, 
de 28 anos. Todos em Aracaju.



ANO 4 - ED. 258 -19/9/2022     131  

3/8CADERNO   SAÚDE

ULTRASSONOGRAFIA PARA 
DIAGNÓSTICO DA ENDOMETRIOSE

Com o propósito de investir no aprimoramento 
dos serviços e em tecnologia de ponta, a Rede 
Primavera passou a disponibilizar o exame 

De acordo com a superintendente da Unidade 
Hospitalar, Catharina Costa, o objetivo é trazer 
quinzenalmente os animais da Seção de Busca, 
Resgate e Salvamento com Cães para promover 
a Cinoterapia com as crianças que estiverem 
hospitalizadas. É uma estratégia para facilitar o 
tratamento que são ofertados pela unidade, além 
de fortalecer a humanização no hospital.
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STF CONFIRMA SUSPENSÃO 
DO PISO DA ENFERMAGEM

O Supremo Tribunal Federal (STF) finalizou o 
julgamento que manteve a decisão do ministro 
Luís Roberto Barroso sobre o piso salarial dos 
profissionais de enfermagem. O placar final foi 
7 votos a 4 contra o pagamento imediato do 
piso.   No último dia 15, o Supremo formou 
maioria de 7 votos a 3 para manter a decisão, 

de ultrassonografia para mapeamento de 
endometriose e adquiriu um novo aparelho 
de ultrassonografia de última geração, que 
possibilita uma melhor resolução de imagem, 
com capacidade de identificar o problema com 
maior precisão. A endometriose é uma doença 
caracterizada pela presença do endométrio 
– tecido que reveste o útero internamente 
– em outros locais. É a principal causa de 
infertilidade em mulheres em idade reprodutiva 
e suas principais manifestações clínicas são 
cólicas menstruais intensas, dor pélvica, 
dor durante a relação sexual, mudança do 
hábito intestinal e urinário durante o período 
menstrual. Na presença da suspeita clínica, 
o ginecologista pode solicitar exames para 
detecção e mapeamento da endometriose.
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QUINTA DO SABER

De acordo com o Instituto Nacional do Câncer 
(INCA) , 95% do câncer de estômago, também 
chamado de câncer gástrico, é causado por 
adenocarcinoma. Outros tipos de tumores, como 
linfomas (3% dos casos) e sarcomas (tumor muito 
raro, sem estimativa da incidência), também 
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mas faltava o último voto, que foi proferido na 
sexta, 16, pela presidente, ministra Rosa Weber, 
que é oriunda da Justiça do Trabalho. Para Rosa 
Weber, as argumentações dos impactos financeiros 
informados pela Confederação Nacional de Saúde, 
Hospitais e Estabelecimentos e Serviços (CNSaúde) 
já foram avaliadas pelos parlamentares, durante a 
tramitação da matéria no Congresso Nacional.
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podem ocorrer no estômago. Para o Brasil, 
estimam-se, para cada ano do triênio 2020-2022, 
13.360 casos novos de câncer de estômago entre 
homens e 7.870 nas mulheres. Esses valores 
correspondem a um risco estimado de 12,81 a 
cada 100 mil homens e 7,34 para cada 100 mil 
mulheres. Para discutir sobre o câncer gástrico, 
a Clínica Onco Hematos - Rede AMO, Assistência 
Multidisciplinar em Oncologia e o Decós Hospital 
realizou no do dia 15 deste mês, a Quinta do 
Saber, no auditório do Décos.

SOBRE CÂNCER GÁSTRICO

De acordo com a Fundação do Câncer, não há 
sintomas específicos, no entanto, deve-se ficar 
atento a perda de peso e de apetite, sensação de 
estômago cheio, vômito, náusea e desconforto 
abdominal. Esses sinais são comuns também 
em casos de úlcera e gastrite e podem não 
ser indicação de existência de tumores. Nos 
casos mais avançados, podem ser observados 
massa palpável na parte superior do abdômen, 
aumento do tamanho do fígado, íngua na área 
inferior esquerda do pescoço e nódulos ao redor 
do umbigo. O vômito com sangue ocorre de 
10 a 15% dos casos. Sangue nas fezes, fezes 
escurecidas, pastosas e com cheiro muito forte 
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MEDICAMENTO É INCORPORADO AO SUS

Pacientes com câncer de mama podem contar 
com o medicamento Trastuzumabe Entansina. 
Indicado em monoterapia – método em que o 
processo de tratamento é realizado utilizando 
apenas uma droga ou procedimento – para 
tratamento de pacientes classificados no nível 
HER2-positivo da doença. A Portaria que incorpora 
o medicamento ao Sistema Único de Saúde (SUS) 
foi publicada no Diário Oficial da União (DOU) da 
última segunda-feira, 12.  

também são sinais da doença. Dois exames são 
capazes de diagnosticar o câncer de estômago: 
endoscopia digestiva alta e exame radiológico 
contrastado do estômago.
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ANVISA APROVA VACINA PARA 
CRIANÇAS DE 6 MESES A 4 ANOS 

A Agência Nacional de Vigilância Sanitária 
(Anvisa) aprovou, na noite dessa sexta-feira (16), 
a ampliação de uso da vacina da Pfizer para 
imunizar crianças de 6 meses a 4 anos de idade 
contra covid-19. A aprovação permite o início 
do uso da vacina no Brasil para esta faixa etária. 
A partir de agora, cabe ao Ministério da Saúde 
a decisão sobre a incorporação da vacina no 
plano de imunização, com o estabelecimento do 
calendário para as faixas etárias específicas.

VOLTAR PARA
ÍNDICE GERAL

VOLTAR PARA
ÍNDICE CADERNOS
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O QUE É A EPICONDILITE 
E COMO TRATÁ-LA

A epicondilite lateral do cotovelo ou “cotovelo 
do tenista” é uma doença inflamatória 
caracterizada por degeneração das fibras de 
colágeno e fibrose em alguns tendões do cotovelo. 
Caracteriza-se por dor típica que pode ser de 
forte intensidade em região lateral do cotovelo 
com irradiação para o antebraço e que piora 
com movimentos de extensão de punho e dedos 

A doença se caracteriza por dor típica que 
pode ser forte na região lateral do cotovelo
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(punho e dedos para cima), bem como com os 
movimentos de prono-supinação (movimento de 
apertar um parafuso com uma chave de fenda).

Os músculos que fazem a extensão do punho 
e dos dedos tem origem na parte lateral do 
cotovelo, em uma proeminência óssea chamada 
epicôndilo lateral. Diversos músculos extensores 
são originados nessa região e quando realizam-
se atividades com o punho para cima (estendido) 
esses músculos permanecem contraídos, 
gerando tensão no seu local de origem. Quando 
ocorre uma sobrecarga excessiva dessa região 
pode ser iniciado um processo inflamatório, que 
tem como objetivo cicatrizar pequenas lesões 
causadas pela tensão. 

“Essa inflamação pode ser a causa das 
tendinites, muito comuns no antebraço e que são 
um diagnóstico diferencial da epicondilite. Na 
epicondilite, o processo é diferente, pois há uma 
degeneração das fibras de colágeno dos tendões, 
que pode ocorrer após uma inflamação inicial. 
Quando a sobrecarga continua ocorrendo, essa 
degeneração não apresenta melhora, cicatrizes 
de fibrose podem ser formar e o paciente passa 
a sentir dor crônica e diminuição de força”, 



ANO 4 - ED. 258 -19/9/2022     139  

3/4CADERNO   SAÚDE

explicou o médico ortopedista Dr Adonai Barreto, 
especialista em Cirurgia de Ombro e Cotovelo.

Segundo o 
especialista, o 
tratamento inicial 
consiste na 
diminuição da dor 
e da sobrecarga. 
“Para a diminuição 
da dor existem 
diversas opções: 
gelo, medicações 
analgésicas e 
anti-inflamatórias, 
acupuntura e fisioterapia. Eventualmente, na fase 
mais dolorosa, podem ser realizadas infiltrações 
para alívio dos sintomas. Para a diminuição da 
sobrecarga, diversas medidas podem ser tomadas. 
Além das medidas de prevenção descritas acima, a 
diminuição dos movimentos repetitivos ou a parada 
temporária dos mesmos (dependendo do grau dos 
sintomas) pode ser necessária”, comentou.

“O uso de órteses para o punho ou de cintas 
na região do cotovelo também colabora com 
a diminuição da tensão local. Em seguida, o 

Dr Adonai Barreto, ortopedista
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fortalecimento dos tendões e do antebraço é iniciado, 
de modo progressivo. Nos pacientes esportistas, uma 
orientação do gesto esportivo é importante para evitar 
a recidiva da dor. A melhora da dor nem sempre é 
imediata e a resolução completa da doença pode 
levar até 1 ano. O que há de mais novo e que temos 
adotado em nossa prática clínica são as infiltrações 
de ácido hialurônico local”, disse Dr Adonai.

De acordo com o médico, a doença não está 
restrita apenas a tenistas ou praticantes de esportes 
com raquete, mas a todos àqueles que realizam 
atividades de repetição, principalmente com 
ferramentas, como pintores marceneiros jardineiros. 
“Também acometer pessoas sedentárias que 
não praticam qualquer atividade física. Não se 
sabe ao certo se uma única causa é responsável 
por seu aparecimento, é uma patologia causado 
por múltiplos fatores, entre eles uso contínuo 
de determinada musculatura que, não estando 
preparada, acaba sendo lesada. O uso abusivo 
não é única causa já que alguns pacientes que 
apresentam dor no nunca realizaram esforço físico. 
Então se especula que exista uma predisposição 
genética para dor local”, disse o médico.
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ONDE DESCARTAR 
MEDICAMENTOS VENCIDOS 
OU EM DESUSO?

Quando é encontrado medicamento vencido ou 
que não está mais em uso em casa, o que fazer? 
Muitas pessoas acabam jogando no lixo comum ou 
no vaso sanitário. O problema é os medicamentos 
vencidos, quando vão para aterros ou para a rede 
pública de esgoto, contaminam a água e o solo. 
Além de provocar sérios danos ao meio ambiente, 
esses procedimentos atingem também quem 
maneja resíduos em lixões, por exemplo.

    
Para o descarte de medicamentos é necessário 

seguir algumas orientações:

• Verificar com frequência a data de vencimento 
dos medicamentos que estão em casa;
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AMANDA PRATA
FARMACÊUTICA
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• Separar os medicamentos vencidos, como 
por exemplo: pomadas, cartelas de comprimidos, 
vidros de xarope, spray etc. e mantê-los longe do 
alcance de crianças;

• As agulhas ou lancetas usadas no tratamento 
de diabetes ou outras doenças,  deveram ser 
colocadas em um recipiente rígido (garrafa Pet ou 
lata, por exemplo);

A Resolução nº 358 de 29/04/2005 do 
Conselho Nacional do Meio Ambiente - CONAMA, 
regulamenta sobre o tratamento e a disposição 

2/3CADERNO   SAÚDE



ANO 4 - ED. 258 -19/9/2022     143  

final dos resíduos dos serviços de saúde e dá 
outras providências para que os estabelecimentos 
de saúde, dentre eles a farmácia, sendo 
necessário descrever no Plano de Gerenciamento 
de Resíduos de Serviços de Saúde - PGRSS 
os aspectos referentes à geração, segregação, 
acondicionamento, coleta, armazenamento, 
transporte, reciclagem, tratamento e disposição 
final, bem como a proteção à saúde pública e ao 
meio ambiente dos resíduos gerados pela farmácia.

    Diante da necessidade da população 
em realizar a destinação adequada a esses 
medicamentos, algumas drogarias e postos de 
saúde possuem local para coleta e dão o destino 
adequado, entretanto é necessário perguntar 
caso a caso se o local oferece este serviço e, ao 
encontrá-lo procure o  farmacêutico para maiores 
dúvidas e esclarecimentos.
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Amanda Prata - Farmacêutica graduada pela Universidade Federal de 
Sergipe em 2007,  Especialista em Gestão da Assistência Farmacêutica 
pela Universidade Federal de Santa Catarina em 2015.
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A Fisioterapeuta e 
Equoterapeutra 
com especialização 

em Equoterapia, 
Fisioterapia Respiratória 
e Pilates, Mayara Silva 
Pereira, ama cavalos e 
fez disso uma profissão. 
Atualmente ela é 
coordenadora do Centro 
de Fisioterapia e coordenadora do Centro de 
Equoterapia da Prefeitura Municipal de Frei 
Paulo. Com atuação desde 2020, Mayara já 
trabalhou no Hospital São Lucas. Para ela, o 
momento mais marcante na sua carreira foi 
se especializar para trabalhar com crianças 
especiais, reabilitando vidas através da montaria. 
“Através da fisioterapia eu aprendi a olhar 
com empatia, respeito e amor as limitações e 
diferenças dos outros”, disse Mayara.

 MAYARA SILVA |FISIOTERAPEUTA 
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CONSELHO DE MEDICINA 
REALIZA INTERDIÇÃO ÉTICA 
NO HOSPITAL DE LAGARTO

O Conselho Regional de Medicina de Sergipe 
(CREMESE) realizou na última quinta-feira, 15, 
a interdição ética profissional de algumas áreas 
de atendimento do Hospital Monsenhor João 
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A interdição foi motivada por falhas nas escalas médicas
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Batista de Carvalho Daltro (HRL). As informações 
passadas pela CREMESE são de que a decisão 
foi baseada na última vistoria realizada na 
unidade no dia 08 de setembro. 

As informações obtidas na visita foram 
apresentadas em Plenária realizada nessa quarta-
feira, 14, quando se decidiu pela interdição.

No mês de julho a autarquia instaurou um 
procedimento de indicação de Interdição Ética 
com objetivo de que os responsáveis tomassem 
medidas enérgicas para que as falhas nas 
escalas médicas das especialidades de clínica 
médica, anestesiologia e pediatria fossem 
sanados, mas não houve êxito. Sendo resolvido, 
temporariamente, apenas os desfalques 
relacionados à escala dos anestesistas.

Os problemas gerados pela falta de médicos 
também foram levados à justiça. No mês de 
fevereiro, o Conselho ajuizou ação a fim de 
resolver de forma definitiva os desfalques nas 
escalas médicas das especialidades citadas. 
Tais problemas têm inviabilizado o exercício da 
Medicina no Regional, colocando sob risco ético 
os médicos e demais profissionais de saúde que 
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lá trabalham, além de expor os pacientes a riscos 
pelas limitações que envolvem a assistência.

Com a interdição ética dos serviços objeto do 
indicativo fica proibida a prática médica dessas 
especialidades. A notificação foi enviada ao Diretor 
Técnico da unidade de saúde, ao Ministério Público 
Federal (MPF), ao Ministério Público Estadual 
(MPE), à Secretaria de Estado da Saúde (SES), ao 
Serviço de Atendimento Móvel de Urgência (SAMU) 
e ao juiz federal da Vara em que tramita a ação.

O Conselho de Medicina, enquanto órgão 
supervisor da ética médica, tem a missão de zelar 
e trabalhar por todos os meios ao seu alcance 
para garantir o perfeito desempenho da atividade. 
Assim, tem entre as suas prerrogativas legais 
promover a interdição ética de serviço onde é 
prestada a assistência médica.

NOTA DO HUL

De acordo com nota enviada pela assessoria de 
Comunicação, “o Hospital Universitário de Lagarto 
recebeu com surpresa a decisão de interdição 
ética da atividade médica pelo Conselho Regional 
de Medicina do Estado de Sergipe nos setores de 
Clínica Médica e Pediatria. Diante disso, o hospital 
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ajuizará na Justiça Federal uma ação cautelar com 
pedido de tutela de urgência, buscando reverter a 
interdição médica”, disse a nota.

Que continua: “O intuito da unidade hospitalar 
é manter a continuidade dos serviços prestados 
para não ocasionar nenhuma desassistência à 
população que tem o HUL-UFS como referência 
para suas necessidades de saúde e atendimento, 
ou prejuízos aos alunos que têm o hospital como 
base de ensino e formação. No mês de setembro, 
a unidade passou a contar com o reforço de 12 
médicos clínicos, 20 técnicos de enfermagem, 11 
enfermeiros, cinco pediatras, dois cirurgiões e um 
clínico geral. Em agosto, também foram contratados 
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O Hospital Universitário de 
Lagarto recebeu com surpresa 
a notícia da interdição
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um biomédico, dois fisioterapeutas, um cirurgião 
geral, um ortopedista, um pediatra, quatro técnicos 
de enfermagem e cinco médicos para atuação no 
pronto socorro do hospital”, explicou

“Em parceria com a Secretaria de Estado da 
Saúde de Sergipe o HUL também contou com a 
chegada de médicos para manter as atividades 
cirúrgicas em pleno funcionamento, completando 
assim o quadro de anestesistas dimensionado 
para a unidade hospitalar. Essas ações estão na 
agenda de tratativas e encaminhamentos para 
melhor adequação dos atendimentos e das escalas 
médicas e de enfermagem”, informou a nota.

“É importante mencionar que o HUL, como 
unidade hospitalar de Urgência e Emergência 
e Hospital Universitário Federal, faz parte da 
Rede de Atenção à Saúde de Sergipe, não 
podendo ser único responsável pela totalidade 
dos atendimentos da região. É fundamental 
também a oferta de serviços de saúde locais 
através da atenção primária, como UPAs, UBS e 
demais estruturas de atendimento básico visando 
desafogar a unidade hospitalar”, concluiu.

5/5CADERNO   SAÚDE
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É de compreensão geral, que uma alimentação 
adequada antes e após os exercícios físicos, 
traz grandes benefícios aos praticantes, não 
só por melhorar a performance esportiva, mas 
também por atuar na recuperação física e reparo 
de possíveis lesões musculares. Além disso, 
essa combinação entre treino e nutrição, tem 
importante influência na prevenção, controle 
e regressão de algumas doenças crônicas não 
transmissíveis, como diabetes, hipertensão 
arterial, obesidade e suas comorbidades.

Conforme a intensidade do exercício praticado, 
seja na musculação, corrida, futebol ou outro esporte, 
muita água precisa ser liberada através do suor para 
manter o equilíbrio térmico. Então, antes de sabermos 
o que comer, devemos lembrar a importância de 
ingerirmos água em quantidades adequadas. 

Entenda a importância dos nutrientes 
na recuperação muscular 

EVELYNMATEUS
DICAS DA NUTRI

ALIMENTAÇÃO PÓS-TREINO

CADERNO   SAÚDE
1/5
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Um grande erro cometido por muitos, é treinar 
de forma mais intensa, passar muitas horas sem se 
alimentar e não ter o descanso reparador. Isso traz 
consequências opostas aos objetivos de uma pessoa 
que busca melhorar a sua composição corporal. 

Nesse caso, há grandes chances de resultar no 
catabolismo proteico, que acontece quando corpo 
utiliza substratos dos músculos para fornecer energia 
quando as reservas de glicogênio estão esgotadas. 

A primeira refeição após a atividade física deve 
conter os nutrientes essenciais para restaurar 
as reservas energéticas, manter a integridade 
estrutural do organismo, reparar o tecido muscular, 

2/5CADERNO   SAÚDE  NUTRI

FOTOS DIVULGAÇÃO
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evitar o catabolismo e aumentar a síntese proteica 
(crescimento dos músculos). As necessidades de 
nutrientes variam de acordo com o peso, idade, 
gênero, tipo de esporte praticado, condicionamento 
físico e demais especificidades de cada indivíduo.

Porém, é constatada a eficácia da ingestão pós-
treino de carboidratos juntamente a proteínas de 
alto valor biológico. Os aminoácidos presentes em 
carnes, ovos, leite e leguminosas são essenciais 
para recuperar as estruturas musculares que foram 
minimamente lesionadas durante o exercício. Já as 
fontes de carboidratos como batata doce, macaxeira, 
arroz integral e frutas com aveia, são responsáveis 
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por reabastecer o glicogênio gasto anteriormente e 
maximizar a síntese de proteínas no organismo.

EXEMPLOS DE REFEIÇÕES PÓS-TREINO: 

• Arroz integral + peixe;
• Batata doce + carne (corte magro);
• Macaxeira + frango (sem pele);
• Panqueca de aveia com banana.
• Pão integral + ovos;

Mas atenção! Assim como existem alimentos 
que ajudam, há aqueles que prejudicam ou 
são ineficazes quando se trata de reparação do 
tecidual. São eles: 
• Bebidas alcoólicas

• Embutidos

Ex.: Salame, calabresa, linguiça, salsicha, 
presunto, peito de peru, etc.

• Alimentos ricos em sal

Ex.: Embutidos, enlatados, bacon, macarrão 
instantâneo, comidas com temperos prontos, etc.

• Alimentos ricos em gordura saturada

Ex.: Carnes fritas em óleo, manteiga ou banha, frango 
com pele, queijos amarelos, alimentos embutidos, etc.

4/5CADERNO   SAÚDE  NUTRI
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O excesso de proteínas na alimentação também 
pode ser nocivo à saúde, visto que aumenta o risco 
de desidratação, pois intensifica a excreção de 
amônia e ureia pelos rins; prejudica a contração 
muscular, por conta da perda de cálcio através 
da urina e ainda pode gerar o acúmulo de tecido 
adiposo, pois o corpo não utiliza todo aminoácido 
disponível para gerar energia.
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Por Luiz Humberto Monteiro Pereira 
AutoMotrix

PARA LEVAR MAIS DOIS

2/13

O Spin Activ7 se inspira no visual dos SUVs 
da Chevrolet, especialmente o Equinox

FOTOS LUIZA KREITLON/AUTOMOTRIX

Em 2012, o Spin foi lançado para substituir 
as minivans Zafira (de sete lugares) e Meriva 
(de cinco). Mas, ao longo da última década, 
as minivans, assim como ocorreu antes com 
as station wagons, foram extintas depois de 
serem “engolidas” pelos utilitários esportivos e 
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crossovers, que se tornaram o “objeto do desejo” 
nos principais mercados automotivos mundiais, 
inclusive no Brasil. Não por acaso, em 2018, 
o Spin passou por uma reformulação visual, 
justamente para buscar uma “transição estética” 
para o segmento de crossovers. Com a missão 
de embalar a estratégia de “crossoverização” do 
modelo, a configuração aventureira Activ7 parte 
de R$ 129.550 na cor sólida Branco Summit (a do 
modelo testado). A versão de sete passageiros 
custa exatos R$ 4.860 a mais que os R$ 124.690 
iniciais da Activ de cinco lugares na mesma cor. 

As outras cinco tonalidades disponíveis, as 
metálicas Azul Eclipse, Preto Ouro Negro, Prata 
Switchblade, Cinza Grafite e Cinza Satin Steel, 
acrescentam R$ 1.700 à fatura. O Spin Activ7 
não oferece opcionais, e os preços podem 
variar de acordo com o ICMS cobrado por cada 
Estado. Como, no site da Chevrolet, as versões 
mais baratas LS e LTZ do Spin só constam em 
configurações de cinco lugares e a LT não aparece 
mais, o Activ7 herdou o posto de carro de passeio 
de sete lugares mais barato do Brasil. 

 O visual dos SUVs mais recentes da Chevrolet 
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é a óbvia inspiração estética do Spin Activ7. Na 
parte frontal, as linhas são anguladas, com faróis 
alongados e luzes de circulação diurna em leds, 
com uma ampla grade que remete à do Equinox. 
O vidro traseiro ocupa a carroceria de ponta a 
ponta, abaixo do aerofólio integrado. As lanternas 
invadem a tampa do porta-malas. Saias de rodas, 
portas e para-choque traseiro trazem apliques 
que evocam o estilo dos crossovers. 

A “gravatinha” da Chevrolet tem fundo preto, 
tom que se repete nos acabamentos da grade 
frontal, nas molduras centrais inferiores do para-
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choque dianteiro e traseiro, nos estribos e no 
rack de teto em formato de “U” – pode incorporar 
longarinas horizontais para acomodar objetos 
mais volumosos. As rodas de alumínio aro 16 com 
superfície usinada ganharam novo acabamento 
na linha 2023 e os faróis com máscara negra e 
guias de leds ressaltam a esportividade.

 Sob o capô, todas as versões do Spin 
continuam a ser equipadas com o veterano motor 
1.8 SPE/4 Eco Flex de até 111 cavalos de potência 
e 17,7 kgfm de torque – o Spin é o único carro da 
General Motors que ainda o utiliza. A transmissão 
automática de 6 marchas é a mesma adotada no 
Onix, no Onix Plus e no Tracker. Na versão Activ7 
da Spin, a segunda fileira de bancos é corrediça, 
montada sobre trilhos, e pode ser movimentada 
cinco centímetros para frente e seis centímetros 
para trás. Com a segunda fileira de bancos 
posicionada mais à frente, o terceiro banco para 
dois passageiros pode ser totalmente rebatido 
para ficar junto ao encosto do segundo assento. 
O porta-malas do Spin Activ7 2023, com os sete 
lugares ocupados, oferece só 162 litros. Com a 
terceira fileira rebatida e a segunda recuada, pode 
chegar a 756 litros. Em termos de conectividade, 
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o Spin Activ7 conta com a multimídia MyLink2, 
compatível com Android Auto e Apple CarPlay. 
O modelo vem equipado de série com ar-
condicionado, direção elétrica, câmera de ré com 
linhas guias, sensor de chuva e acendimento 
automático dos faróis, assistente de partida em 
rampa, controle para limitar a velocidade e alerta 
de não afivelamento do cinto do passageiro.

EXPERIÊNCIA A BORDO
Possibilidades ampliadas

 A “crossoverização” promovida no exterior 
do Spin Activ7 foi aplicada também ao 
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interior. Com a posição de dirigir mais alta em 
comparação à dos hatches e sedãs, o acesso 
é facilitado. Os bancos frontais, que misturam 
couro sintético com tecido, ostentam o nome 
da versão aventureira e, assim como o volante 
multifuncional, trazem costura pespontada. Tanto 
o painel quanto as laterais são em plástico duro 
e falta um apoia-braço para o motorista. Na linha 
2023, o quadro de instrumentos ficou mais legível, 
porém, falta o indicador de temperatura do 
líquido de arrefecimento do motor. O multimídia 
MyLink2, com tela de 7 polegadas “touchscreen”, 
tem boa funcionalidade e exibe com clareza 
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as imagens da câmera de ré. E o sistema de 
concierge OnStar da Chevrolet também marca 
presença no Spin. O volante só tem regulagem 
de altura e o ar-condicionado manual não tem 
saídas para as fileiras de trás. Um carro de sete 
lugares, muito usado como táxi, não deveria vir 
apenas com uma tomada USB para conexão de 
celulares. Evidências da idade do projeto. 

 Há espaço para cinco adultos e duas crianças 
com conforto, com vários porta-objetos. Todos 
os passageiros contam com porta-copos, detalhe 
relevante para um carro familiar. Forçando a 
barra, dá até pra levar dois adultos lá no fundão, 
mas sem muito conforto. A terceira fileira 
de bancos, o grande atrativo do Spin Activ7, 
conta com cintos de três pontos e encostos de 
cabeça nos dois lugares. O acesso ao sexto e 
sétimo bancos não é dos mais facilitados, já 
que depende de puxar a segunda fileira. Lá trás, 
o assoalho é alto, e quem se senta nessa zona 
do carro fica com os joelhos mais elevados em 
relação à bacia, uma posição que cansa em 
viagens longas. Para aumentar as possibilidades 
de utilizar ou não a terceira fila de bancos, 
o trilho por onde “corre” a segunda fileira 
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permite deslocá-la até 11 centímetros, seja para 
acomodar melhor as pernas dos passageiros ou 
para ampliar o espaço para bagagens. 

IMPRESSÕES AO DIRIGIR
Negócio de família

 Desde os tempos de minivan e muito 
antes de alguém imaginar que poderia ser 
apresentado como um SUV, o Spin sempre 
teve uma vocação totalmente familiar. 
Isso explica a personalidade tranquila do 
“powertrain”, no qual a moderna transmissão 
automática de 6 marchas atua com o antigo 
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motor 1.8 SPE/4 Eco Flex de até 111 cavalos de 
potência e 17,7 kgfm de torque. As trocas são 
pouco perceptíveis, embora um tanto lentas 
em retomadas de velocidade mais altas. Para 
se obter um desempenho um pouco mais 
dinâmico, a solução é assumir as mudanças 
sequenciais das marchas, que podem ser 
feitas em um botão localizado na manopla 
– o modelo não oferece os “paddles shifts” 
atrás do volante. No geral, o conjunto até dá 
conta do recado, no entanto, o desempenho 
em retomadas deixa um pouco a desejar, 
sobretudo com o carro mais carregado. 
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Um motor 
com maior 
potência e 
torque ajudaria 
a mover com 
tranquilidade 
os 1.293 quilos 
do Spin Activ7. 
Pelo menos, 
o veículo é 
confortável ao 
rodar e pouco 
barulhento, 
apesar dos 
pneus todo-
terreno. A 
direção com assistência elétrica é leve em 
manobra e pesa mais em alta. Os freios se 
mostram bastante eficientes. Na versão Activ7, 
a suspensão é ligeiramente elevada e mais 
robusta que nas outras configurações do Spin, 
que deixaram de ser produzidas. 

Apesar da altura maior em relação ao solo, a 
carroceria não aderna excessivamente. Mesmo 
com sete pessoas a bordo, a suspensão é 
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sempre macia e, por ter um curso longo, não dá 
trancos. Os controles eletrônicos de estabilidade 
e tração tornaram o Spin Activ7 mais confiável 
em situações críticas, como as estradas em 
mau estado e as curvas fechadas feitas em 
velocidades acima do recomendável. 

Apesar da pretensão de se aproximar dos 
SUVs, não é uma boa ideia levar o Spin Activ7 
para passear em areais ou lamaçais – a tração 
é somente frontal e, como o peso do motor 
está concentrado na frente, forçar passagem 
em pisos instáveis pode causar atolamentos. 
O para-choque dianteiro esbarra em saídas de 
rampa muito radicais. 

Pelo valor, que beira os R$ 130 mil, e pela 
proposta familiar, o Spin Activ7 poderia 
incorporar mais airbags – traz apenas os dois 
frontais obrigatórios. As luzes de halogênio 
do modelo não têm a eficiência das de leds 
e a iluminação poderia ser melhor. Mas abrir 
mão dessas e de outras modernidades ajuda 
a manter o preço competitivo em relação aos 
outros carros de passeio de sete lugares – que é 
o grande atrativo do Spin Activ7.
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Motor: 1.8 SPE/4 Eco Flex, dianteiro, transversal, 
quatro cilindros e 8 válvulas Potência: 106 cavalos 
a gasolina e 111 cavalos a etanol Torque: 16,8 
(gasolina) e 17,7 (etanol) kgfm a 2.600/2.800 rpm
Transmissão: automática, 6 velocidades, com 
trocas sequenciais na manopla Direção: assistência 
elétrica Suspensão: independente MacPherson na 
dianteira e semi-independentes com eixo de torção 
na traseira Carroceria: crossover de sete lugares
Freios: ABS com EBD Pneus: 205/60 R16
Comprimento: 4,41 metros Largura: 1,76 metro
Altura: 1,69 metro Entre-eixos: 2,62 metros
Peso: 1.293 quilos Tanque de combustível: 53 
litros Porta-malas: de 162 litros com a fila de 
bancos traseiro na posição normal a 756 litros com a 
segunda fileira recuada e a terceira rebatida
Preço: R$ 129.550 na cor sólida Branco Summit do 
modelo avaliado. O preço pode variar de acordo 
com o ICMS cobrado por cada Estado

FICHA TÉCNICA
CHEVROLET SPIN ACTIV7
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ESTÉTICA ENERGÉTICA 
Depois de revelar a Silverado EV e o Blazer EV, 
a Chevrolet está apresentando seu terceiro 
elétrico este ano. Trata-se do Equinox EV, um 
SUV de médio porte e zero emissão, pensado 
para famílias que desejam fazer a transição 
para uma categoria de veículos mais eficientes 
e sustentáveis. O novo elétrico chama a atenção 
pela beleza de seu exterior, especialmente 

Por Daniel Dias
AutoMotrix
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ALÍVIO NAS FÁBRICAS
A produção de veículos – carros de passeio, 
comerciais leves, caminhões, ônibus e 
implementos agrícolas – em agosto bateu 
novo recorde este ano, com 238 mil unidades, 
alta de 8,7% sobre julho e de 43,9% sobre 

da frente, realmente deslumbrante. O SUV 
estreia no final do próximo ano nos Estados 
Unidos, com uma edição limitada da versão 
RS, de acabamento esportivo. O Equinox EV 
chega depois a outros mercados, incluindo o 
brasileiro. A produção será na fábrica de Ramos 
Arizpe, no México. A configuração padrão conta 
com tração dianteira, 213 cavalos de potência 
e 33,5 kgfm de torque instantâneo, com 
autonomia prevista de 500 quilômetros com 
carga completa da bateria. Há também outra 
configuração, com tração integral eAWD, 294 
cavalos e 47,8 kgfm. Ambas trazem a tecnologia 
One-Pedal Driving, que permite conduzir o 
veículo apenas com o acelerador. Na redução 
da pressão sobre o pedal da direita, o veículo 
inicia o processo de frenagem regenerativa 
para aproveitar a energia cinética que ajuda a 
recarregar a bateria, aumentando a autonomia. 
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o mesmo mês de 2021. Pela primeira vez, o 
volume acumulado de produção superou o 
do mesmo intervalo do ano passado, com 
1,54 milhão de unidades ante 1,47 milhão de 
2021, com crescimento de 4,7%. O segmento 
de ônibus vem sendo um dos destaques, com 
20 mil unidades produzidas no ano, 50% a 
mais do que nos oito primeiros meses de 2021. 
Também chamaram a atenção as máquinas 
agrícolas, que continuam com desempenho 
relevante de vendas. “Em agosto, pela primeira 
vez em um ano e meio, conseguimos operar 
sem nenhuma fábrica completamente parada. 
O fluxo de semicondutores finalmente começa 
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PEQUENO NOTÁVEL 
A Citroën foi um dos destaques da edição 2022 
do “Mercado Livre Experience”, considerado 
um dos maiores eventos de “marketplace” da 
América Latina, realizado no Transamérica Expo 
Center, na cidade de São Paulo. A maior atração 
da marca francesa no evento foi o minúsculo 
Ami, que fez sua primeira aparição pública no 
Brasil. O Ami é a alternativa elétrica da Citroën 

a melhorar, embora ainda estejamos passando 
por um período de restrições de oferta”, 
comemorou Márcio de Lima Leite, presidente 
da Associação Nacional dos Fabricantes de 
Veículos Automotores (Anfavea).
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EVOLUÇÃO INTERIOR 
O BMW Group segue investindo em marketing 
sustentável não só em suas fábricas, mas também 
nos carros. A partir do próximo ano, a BMW e a Mini 
terão interiores “veganos” em seus veículos, ou 
seja, sem qualquer uso de material proveniente de 
origem animal em seus revestimentos. A redução 
das emissões de gases ao longo de todo o ciclo 
de vida de um veículo é o objetivo central do BMW 
Group no caminho para a neutralidade climática, 
uma meta que o conglomerado espera atingir até 
2050. Segundo o Grupo, a troca dos materiais não 
afetará a qualidade e o requinte dos interiores 

para deslocamentos urbanos e logística. O 
impressionante e engraçadíssimo Ami tem motor 
de 6 kW (pouco mais de oito cavalos) de potência 
e uma velocidade máxima de 45 km/h. Com 
apenas 2,41 metros de comprimento e 1,36 metro 
de largura, a “coisinha” tem autonomia de até 
75 quilômetros pelo ciclo europeu, e sua recarga 
pode ser feita em qualquer tomada de 220V em 
somente três horas. E o mais prático: seu cabo de 
recarga fica embutido no próprio carro, bastando 
conectá-lo à tomada. A Citroën ainda não 
confirmou a comercialização do Ami no Brasil.
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do carros. O uso de materiais “ecologicamente 
corretos” já faz parte de alguns veículos, como no 
iX e no i3, e se estenderá para todo o portfólio dos 
modelos da marca alemã e da britânica.
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VIRADA PROGRAMADA
A Kia revelou detalhes do programa final de testes 
para o EV9 antes de sua estreia mundial, em 2023. 
O carro totalmente elétrico se tornará o principal 
modelo da marca e pretende revolucionar o 
segmento de SUVs de grande porte. Desenvolvido 
ao longo de 44 meses para definir novos padrões 
em design, desempenho, alcance, dinâmica de 
condução, tecnologia e conforto, cada atributo 
do EV9 está sendo finalizado e testado no centro 
global de P&D da Kia em Namyang, na Coreia 
do Sul. O conceito do EV9 foi apresentado na 
AutoMobility LA, em Los Angeles, no ano passado, 
colocando em prática o que a marca sul-coreana 
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RETOMANDO O BOM CAMINHO 
Desde que entrou para valer no “Top 10” das 
marcas com produção nacional com mais 
vendas, em maio deste ano, a Peugeot está 
alcançando resultado sempre acima da média 
do mercado de carros de passeio no Brasil. No 
mês passado, a marca francesa vendeu 4.334 
unidades, um aumento de 76% na comparação 

chamou de “Opostos Unidos”, sua nova linguagem 
de design. O SUV elétrico utilizará a Plataforma 
Modular Global Elétrica (E-GMP) da empresa, 
dando início a um novo momento de mobilidade 
sustentável, sofisticada e de alta tecnologia da Kia.
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DEMANDA “VERDE” 
Com o crescimento das vendas de carros elétricos 
e híbridos no Brasil, aumenta também a oferta 
por seguro para esses tipos de veículos. A Youse 
Seguros, por exemplo, não faz distinção entre 
carros eletrificados e a combustão na contratação 
da cobertura. De acordo com a Associação 
Brasileira do Veículo Elétrico (ABVE), o país já 
tem mais de 100 mil veículos eletrificados em 
circulação. E um estudo recentemente contratado 
pela General Motors prevê que esse número se 
elevará para 5,5 milhões até 2035. Com cada vez 

com agosto do ano passado. Esse desempenho 
colocou a Peugeot na nona posição no 
ranking do mês, em um período no qual o 
mercado registrou queda de oito por cento nos 
emplacamentos. A melhor posição da marca 
do leão em 2021 tinha sido o décimo primeiro 
lugar. O destaque da Peugeot continua sendo 
o hatch compacto 208, com 20.710 unidades 
vendidas de janeiro a agosto deste ano. A 
fabricante credita grande parte do sucesso 
do 208 à implantação do “novo” motor 1.0 
Firefly, um veterano utilizado pela Fiat. As duas 
montadoras pertencem à Stellantis.
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mais modelos disponíveis, o mercado brasileiro 
tem apresentado versões mais baratas (ou 
menos caras) de carros elétricos em relação aos 
primeiros que chegaram ao Brasil. 

A Youse Seguros aposta na elevação da 
demanda de seguros para os modelos 
elétricos, especialmente para os três “verdes” 
com preço mais baixo: o Caoa Chery iCar (R$ 
144.990), o Renault Kwid E-Tech (R$ 146.990) e 
o JAC E-JS1 (R$ 159.990). Zezo, Raí e Luan Estilizado vão 

comandar festa em Aracaju



OLHO VIVO
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À VONTADE
Zezo, Raí e Luan Estilizado vão 

comandar festa em Aracaju
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Sergipe está recebendo grandes nomes da 
MPB neste ano e a programação segue extensa. 
A música de qualidade está sempre em alta e isso 
é maravilhoso. Neste ano já recebemos grandes 
artistas como Gal Costa, Maria Gadú, Joanna, 
Oswaldo Montenegro e Vanessa da Mata. Em 
setembro tem Ney Marogrosso em Aracaju.

O forró, arrocha e piseiro seguem firmes 
reunindo um grande público nos eventos 
tradicionais e novos também. 

Em novembro tem o retorno tão esperado do 
Pré-Caju com os grandes nomes do Axé como Ivete 
Sangalo, Claudia Leitte, Harmonia do Samba, Bell 

1/5

OLHO VIVO

CENÁRIO MUSICAL 
BOMBANDO

EDITORIAL
1/3
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Marques, É o Tchan e Cheiro de Amor. Em seguida 
está de volta a Odonto Fantasy com grandes 
atrações e a pergunta é: vai de quê para a Odonto?

Na semana passada o Teatro Tobias Barreto, 
em Aracaju, recebeu uma das maiores bandas de 
rock do Brasil, os Paralamas do Sucesso com a 
turnê “Clássicos”. 

Herbert Vianna, Bi Ribeiro e João Barone, 
tocaram vários sucessos, como “Meu erro”, 
“Óculos”, “Lanterna dos Afogados”, “Uma 
Brasileira” e muito mais, revisitando as quase 
quatro décadas de carreira da banda. 

Um show com a ‘pegada’ de olhar para a 
própria história do grupo e por todo acervo de hits 
de uma das bandas mais badaladas da década de 
ouro do rock nacional, os anos 80.  

O show “Clássicos” é composto por 31 faixas 
dos mais de 25 discos lançados pelo grupo, 
incluindo canções do mais recente álbum 
“Sinais do Sim” (2017). 

As políticas “Alagados” e “O Beco” e até as 
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romantizadas “Aonde Quer Que Eu Vá” e “Meu 
Erro”, também integram o repertório que segue 
atemporal e que com certeza serão cantadas 
junto com o público.

Além de Herbert Vianna (guitarra e voz), 
Bi Ribeiro (baixo) e João Barone (bateria), 
acompanham o trio há décadas e também 
estarão no palco os músicos João Fera (teclados), 
Monteiro Jr. (saxofone) e Bidu Cordeiro (trombone).

EDITORIAL
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ZEZO, RAÍ E LUAN ESTILIZADO 
APRESENTAM PROJETO À 

VONTADE EM ARACAJU
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Show será realizado neste sábado na 
Praça de Eventos da Orla da Atalaia

Cantores convidam público para show neste sábado em Aracaju

Após muita expectativa entre os sergipanos, 
Aracaju vai receber neste sábado, 24 de setembro, 
o projeto “À vontade”, sob o comando de Zezo 
Potiguar, Raí Saia Rodada e Luan Estilizado. Os 
três artistas vão se apresentar juntos no mesmo 
palco durante 4h de duração. A realização é 



ANO 4 - ED. 258 -19/9/2022   185   

CAPA DA SEMANA 2/5

da Teo Santana Produções com assessoria de 
imprensa da Navarro Comunicação.

A festa será realizada na Praça de Eventos 
da Orla, a partir das 20h e vai contar ainda com 
shows de Devinho Novaes e Natanzinho Lima.

“Vai ser uma oportunidade linda de fazer esse 
reencontro com os nossos fãs sergipanos com 
este projeto que está fazendo muito sucesso. 
Tenho certeza que todos vão gostar. Estamos 
preparando o repertório com muito carinho e 
ninguém pode perder”, convida Luan Estilizado.

Raí promete 
cantar grandes 
sucessos do 
Saia Rodada e 
lançar novos hits 
também. “Me 
sinto em casa 
em Sergipe e 
estou muito feliz 
em levar este 
nosso projeto a 
Aracaju”, vibra.

Raí promete recordar 
sucessos do Saia Rodada
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Zezo Potiguar também convida o público para 
prestigiar o projeto À Vontade. “Convoco todos 
que curtem o nosso trabalho para se divertir com 
a gente neste sábado. São 4horas de show sem 
parar e ninguém vai ficar parado”, promete o artista.

À VONTADE
O projeto nasceu em meio à pandemia, 

quando Luan Estilizado se uniu a Raí Saia 
Rodada e Zezo Potiguar para realizar uma live 
com um repertório de mais de 100 músicas 
escolhidas por eles, com a intenção de se 
conectar com os fãs e preencher a saudade dos 
palcos naquele momento. Com a repercussão, 

CAPA DA SEMANA

Zezo Potiguar vai lançar novos hits
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o projeto foi ganhando forma e já passou por 
cidades da Paraíba, Ceará e Bahia. A a gravação 
de um DVD vem para documentar este encontro.

Na próxima semana, dia 30 de setembro, o 
trio (Luan Estilizado, Raí Saia Rodada e Zezo 
Potiguar) estará reunido no palco do Teatro 
Riachuelo, em Natal, para realizar a gravação do 
DVD “À Vontade”.

CAPA DA SEMANA

Luan Estilizado convida fãs para show



ANO 4 - ED. 258 -19/9/2022   188   

5/5CAPA DA SEMANA

INGRESSOS
Os ingressos estão sendo vendidos na EFS 

(Shopping Jardins e Shopping Riomar), Bobs 
(Shopping Prêmio), Real Calçados (Centro),Safira 
Moda Praia (JFC) ou através do site Guichê Web.

Devinho Novaes convida público para matar a saudade

VOLTAR PARA
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VOLTAR PARA
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Após três shows contagiantes realizados nas 
cidades de Aracaju-SE, Maceió e Arapiraca-AL, a 
Banda Vértice retorna grandiosamente lançando 
oficialmente seu primeiro clipe, “Amargo Hoje!”, o 
primeiro dos vários trabalhos autorais que a banda 
pretende disponibilizar nos próximos meses. 

“Queremos que as pessoas assistam este clipe 
pensando qual mensagem buscamos passar. O 
peso deste trabalho não está inserido apenas nas 

VÉRTICE LANÇA “AMARGO HOJE”. 
PRIMEIRO SINGLE E VIDEO-CLIPE 

AUTORAL DA BANDA.

1/2CAPA DA SEMANA
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imagens, mas principalmente na letra e no ritmo, 
que poderá ser interpretado sob vários prismas. 
Este clipe não é inocente!” - Informa  Luis Alberto 
vocalista e líder do grupo.

Conhecida por ser uma das bandas mais 
respeitadas em atividade do cenário do rock 
sergipano, a Vértice possui em sua história shows 
fabulosos, tanto no cenário underground como 
no mainstream, produzindo os mesmos a duras 
penas, sem perder a essência contestadora que 
dá luz ao trabalho incansável da banda.

Com melodias vibrantes e presença de palco 
inesquecível em seus shows, a Vértice usa suas 
músicas com metodologia para sairmos do senso 
comum e nos conectarmos com aqueles que 
sentem necessidade de aprender algo com as 
artes sem se sentir estranho. 

O poder deste clipe serve para pensarmos na 
tão utópica empatia dos dias atuais, fazendo isto 
mediante uma quase “Guernica do rock”. Iniciativa 
natural de uma banda oriunda das terras do 
corajoso cacique Serigy.

VOLTAR PARA
ÍNDICE GERAL

VOLTAR PARA
ÍNDICE CADERNOS
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SOCIEDADE

Foi aprovado durante a sessão na Câmara 
Municipal de Aracaju, o Projeto de Lei 
de autoria do vereador Ricardo Marques 
(Cidadania) que vai conceder o título de Cidadã 
Aracajuana a jornalista Mariana Sena que é 
baiana e mora na capital sergipana há um ano. 
A comunicadora atua como apresentadora 
do Cidade Alerta Sergipe, na TV Atalaia, e se 
destaca com seu trabalho de comprometimento 
em defender as minorias e lutas pelo fim da 
violência contra mulheres. l
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Mariana Sena tem 35 anos, é natural de Salvador 
e há 16 anos se destaca no jornalismo com 
passagens na TV  Record TV Itapoan, TV Aratu, 
TV Salvador, Rádio Transamérica, Metrópoles, na 
Bahia; Record TV Pará e desde agosto de 2021 
está na TV Atalaia, em Aracaju. Mariana foge 
dos padrões dos telejornais policiais que muitas 
vezes exploram a dor da vítima ou simplesmente 
aplaudem as instituições. Mariana dá voz aqueles 
que foram silenciados, os invisibilizados viram 
protagonistas e não descansa enquanto a justiça 
não for realizada. Nas redes sociais as denúncias 
e agradecimentos são diários.  Mariana foi a 
novidade da televisão sergipana em 2021 e 



ANO 4 - ED. 258 -19/9/2022   195   

3/14SOCIEDADE

Ex vice-presidente da Câmara Municipal de 
Aracaju, Thiaguinho Batalha, aceitou o convite 
do presidente da União dos Vereadores do Brasil 
(UVB), Gilson Conzatti, e vai ministrar palestra no 
Congresso Brasileiro de Legislativos Municipais 
que será realizado no Hotel Brasília Imperial, na 

logo conquistou um grande público com o seu 
trabalho realizado com ética, comprometimento e 
sensibilidade. O reconhecimento chegou através 
da homenagem que Sena conquistou através do 
Prêmio Olho Vivo, do Jornal Cinform, na categoria 
‘Melhor Apresentadora de TV’. l
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O candidato a deputado estadual, Aby Custótio 
(PT) lamentou os dados divulgados pelo 
‘Mapa da Fome’ que indicam que Sergipe tem 
o quarto pior índice do país, de acordo com 
o 2º Inquérito Nacional sobre Insegurança 
Alimentar no Contexto da Pandemia da 
Covid-19 no Brasil (Vigisan) realizado pela 
Rede Brasileira de Pesquisa em Soberania 
e Segurança Alimentar e Nutricional (Rede 

capital federal entre os dias 23 e 24 de setembro. 
O ex vice-líder de governo vai falar sobre as 
funções legislativas. Thiaguinho também foi 
membro da Comissão de Justiça e durante o 
mandato de vereador foi presidente da Comissão 
de Orçamento de Aracaju. l
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A cidade de Frei 
Paulo é tema do 
livro “Das matas 
de Itabaiana a 
Frei Paulo: 350 
anos de história 
documentada”, da 
advogada Ana Maria 
Dantas e Santana. 
A obra publicada 
pela Editora Diário 
Oficial de Sergipe, 
foi lançada no fim 

PENSSAN). “Os dados mostram que os 
estados do Norte e do Nordeste são os que 
mais sofrem, em termos proporcionais, com 
a insegurança alimentar grave. Em Alagoas, 
36,7% da população passa fome. No Piauí 
são 34,3% e no Amapá, 32%. Sergipe ocupa a 
quarta posição com mais de 31%. É resultado 
da atual gestão federal e estadual. Com Lula 
e Rogério no comando, a situação vai mudar. 
Uma das nossas bandeiras é acabar com a 
fome e é um dos meus comprometimentos 
com os sergipanos”, promete Aby. l
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A médica Mirene 
Morais, certificada 
internacionalmente 
em Cannabis 
Medicinal, está 
em São Paulo 
participando do 
Cannabis Thinking 
2022, evento que 
reúne autoridades 
nacionais e 
internacionais para 

de semana, no Memorial Gilza Maria de Matos 
Dantas – Fazenda Onça, na rodovia Manoel 
Soares de Souza - Km 02, em Frei Paulo. Ana 
Dantas começou a sua pesquisa que resultou 
na publicação, em 2015, com o interesse de 
conhecer a árvore genealógica da família. A partir 
daí ampliou o foco da busca, aprofundando a 
temática colonização do território que compõe 
o município de Frei Paulo, com o objetivo de 
identificar as primeiras famílias que se instalaram 
nas matas de Itabaiana. Na obra de estreia fica 
clara a paixão de Ana Dantas pela história da sua 
família e da cidade em que nasceu, Frei Paulo. l
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Viralizou nas redes 
sociais, o chamamento 
do presidenciável Ciro 
Gomes (PDT) para que 
os sergipanos confiem 
e votem na advogada 
Priscilla Mendonça (PDT), 
estreante na política e 
candidata à deputada 
federal. Para Ciro, o 
Brasil precisa mudar 
e renovar a política. 
“Priscila, (sobrinha da 
deputada estadual Maria 

discutir e pensar novos modelos de negócios 
e soluções empresariais criativas que alinhem 
Cannabis, sustentabilidade e reparação social. 
Mirene, ressaltou que o evento traz uma 
abordagem mais à miúde sobre o ecossistema 
sustentável da Cannabis no Brasil. Vários nomes 
estão engajados na discussão, dentre os quais 
o ministro do Superior Tribunal de Justiça (STJ), 
Rogério Schetti, o cantor Marcelo D2, além de 
representantes de diversos outros segmentos 
especializados no tema. l
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Um dos momentos especiais na vida cristã é 
receber pela primeira vez o Corpo e Sangue de 
Jesus. No último dia 09 de setembro, a linda 
Maria Fernanda, filha do ex-deputado Sérgio 
Reis, teve essa graça e, certamente, para ela e 
para os seus familiares foi um dia inesquecível. A 

Mendonça, que disputa a reeleição), segundo 
Ciro,   “é uma jovem mulher de valor, que se doi 
com a dor do povo mais pobre. Ela é competente 
e séria, por isso é nossa federal”, disse Ciro, 
que gravou a mensagem, durante a sua visita a 
Sergipe, na última quarta-feira.l
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celebração eucarística foi realizada na Igreja Jesus 
Ressuscitado. No registro, Maria está com a sua 
irmã e daminha, Ana Beatriz. l

O escritor Michel de Oliveira lançou seu primeiro 
romance, intitulado “Meus dedos sentem falta 
do seu cheiro”. A noite de autógrafos acontece 
a partir das 18h, no hall do Museu da Gente 
Sergipana. Depois de publicar cinco livros, de 
contos, poesia e não ficção, este lançamento 
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marca a incursão do autor pela narrativa longa. 
A obra será lançada pela Editora Moinhos, 
que tem se destacado no cenário nacional por 
publicar autores fora do circuito Sul-Sudeste, 
além de escritores latinoamericanos. Michel de 
Oliveira é natural de Tobias Barreto, Sergipe. 
Escritor, fotógrafo, artista visual, jornalista pela 
Universidade Federal de Sergipe e doutor em 
Comunicação e Informação pela UFRGS.  É 
autor de “Fatal Error” (Moinhos, 2021), “O amor 
são tontas coisas” (Moinhos, 2021), “O sagrado 
coração do homem” (Moinhos, 2018), “Cólicas, 
câimbras e outras dores” (Oito e Meio, 2017) e do 
livro de não ficção “Saudades eternas: fotografia 
entre a morte e a sobrevida” (Eduel, 2018). l

No próximo domingo, dia 25 de setembro, a partir 
das 8h, acontece a primeira edição do “Compra, 
venda e troca do Garagem Sergipe”. Se você está 
interessado em adquirir um veículo, moto ou 
acessórios, aproveite a oportunidade e marque 
a data na sua agenda. Mas se sua intenção é 
comercializar seu produto, entre em contato 
via Whatsapp, no número 79 99652 5788 e se 
cadastre. Vagas são limitadas. Meta é expor à 
venda no local cerca de 50 modelos seminovos 
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de diversas categorias e marcas. Modelos zero-
quilômetro não ficarão de fora! A Concorde já 
confirmou presença no ‘Compra, venda e troca’. 
A concessionária estará por lá com carros da 
Chevrolet e motos da Yamaha. l

https://cinformonline.com.br/
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Quanta emoção tirar uma foto ao lado do ídolo, 
Zico! Foi esse o sentimento dos flamenguistas, 
Mariana Brito e Ricardinho Brito, durante à noite 
de autógrafos do livro “ A história de todos os 
gols de Zico”, no último dia 12, no Shopping 
Jardins. A jornalista e tia babona, Cláudia Brito, 
registrou esse momento ímpar. l
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O Colorir Berçário e Pré-Escola recebeu na semana 
passada,  o Prêmio Educar-SE Ensino Infantil 
2022 por excelência nos serviços educacionais 
prestados no segmento de educação infantil. A 
premiação concedida pela Olho Mágico Produções 
reconheceu, ainda, a excelência da atuação da 
coordenadora pedagógica da instituição Hilda 
Valéria, que também foi agraciada. l
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EMPREENDEDORA 
ALESSANDA 
MACHADO
A empreendedora 
Alessanda Machado 
comemorou mais 
um ano de vida no 
fim de semana em 
Itabaiana e celebrou 
a data ao lado da 
família e amigos. 
Sandra como é 
carinhosamente 
chamada, é CEO 
da Alebelita e 
Alê Óculos, e é 
referência de moda 
da região. Muito 
querida, recebeu dezenas de mensagens 
e ligações dos clientes e amigos. E a 
programação festiva segue nesta semana. A 
aniversariante está se divertindo com as filhas 
Vitória e Júlia, o genro Elon, no Paraíso das 
Águas, em. Maceió. Bravo, feliz aniversário!!!! l

VOLTAR PARA
ÍNDICE GERAL

VOLTAR PARA
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TEO SANTANA PRODUÇÕES
Após o grande sucesso do Samba de Verdade 
e Fundo de Quintal. A Teo Santana Produções 
apresentou aos sambistas de plantão sei novo 
evento com uma das maiores bandas do gênero 
do Brasil: Sorriso Maroto. O show será realizado 
no dia 15 de outubro, a partir das 20h na Praça 
de Eventos da Orla da Atalaia, em Aracaju.  Sob 
o comando do vocalista Bruno, Sorriso Maroto 
promete recordar grandes sucessos dos seus 
25 anos de carreira e lançar novos hits também.  
Outras informações do evento serão divulgadas 
em breve mas você já pode ir entrando no clima 
do sambinha do Fundo de Quintal. l
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FEIRA DE PRIMAVERA 
DA OBRA FREI CAETANO 
A I Feira de Primavera da Obra Social Frei Caetano 
de Messina será realizada  entre os dias 21 e 23 
de setembro em Aracaju. O evento que é uma 
realização da Obra Social Frei Caetano de Messina, 
que atua junto com o Externato São Francisco de 
Assis, vai começar no primeiro dia da Primavera, 
celebrando o Dia da Árvore. A programação vai ser 
realizada no mesmo local da sede do Externato, 
na Avenida Edésio Vieira de Melo, 585, no Bairro 
Suíssa. O objetivo é promover produtores locais 
e apresentar o trabalho que é desenvolvido 
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PRÉ-CAJU 2022
O Pré-Caju, uma das principais prévias 
carnavalesca do país, será retomado este ano e 
ocorrerá na Orla da Atalaia, entre os dias 4 e 6 de 
novembro.  A programação contará com grandes 
artistas nacionais, a exemplo de Ivete Sangalo, 
Bell Marques, Léo Santana e Claudia Leitte 

na OSFCM.  Os artesãos interessados podem 
participar do evento fazendo a sua  inscrição 
através do formulário disponível no link da Bio 
do Instagram da Obra Social ou presencialmente 
na sede, de segunda a sexta, das 13h às 16h. A 
organização vai selecionar os participantes, que 
deverão confirmar sua participação mediante o 
pagamento da taxa de inscrição de R$ 70, referente  
à participação nos 3 dias. Desta maneira, além 
de participar do evento vai colaborar com a Obra 
Social Frei Caetano de Messina, que não recebe 
auxílio governamental e sobrevive de doações. A 
feira vai contar ainda com apresentações musicais 
e culturais, além de boas rodas de conversas sobre 
meio ambiente! A entrada do público se dará 
através da doação de 1kg de alimento, Biscoito ou 
1 pacote de leite. Outras informações através do 
número (79) 99148-5075. l
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comandando 
os blocos de 
rua, além de 
Harmonia 
do Samba, 
Timbalada e 
Durval Lelys 
no Camarote 
Aju.
O Pré-Caju 
terá início 
na sexta-
feira, dia 4 de 
novembro, 
com o 
Camarote Aju, 
em espaço 
fechado. No 
sábado, dia 
5, a partir das 14h, os blocos iniciam trajeto pela 
avenida Santos Dumont, saindo da Passarela do 
Caranguejo e seguindo até o Farol da da Coroa 
do Meio. Ao todo, serão cinco trio-elétricos para 
cada dia, sendo quatro blocos e um trio de pipoca 
com artistas sergipanos. No domingo, dia 6, a 
programação seguirá o mesmo horário e formato. l
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NEY MATOGROSSO 
EM ARACAJU
Depois do sucesso 
absoluto da crítica e 
do público, que lotou 
todas as primeiras 
apresentações no 
Rio de Janeiro, Bloco 
na rua, o novo show 
de Ney Matogrosso, 
agora ganha a estrada. 
E Aracaju está entre as 
cidades contempladas 
e vai receber esse 
grandioso show, já 
com data confirmada: 
dia 21 de setembro, no Teatro Tobias Barreto, 
a partir das 21h. Foram pouco mais de 5 anos 
ininterruptos à frente da turnê Atento aos sinais, 
projeto que passou pelos mais diferentes palcos 
e arrebatou plateias no Brasil e no exterior. Uma 
temporada longa até para os padrões de Ney 
Matogrosso que, como de costume nos últimos 
anos, testou e amadureceu o repertório antes de 
lançar CDs e DVD de Atento Aos Sinais. Aos 77 
anos Ney não para. Mais uma vez, o novo projeto 
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À VONTADE COM ZEZO, 
RAÍ E LUAN ESTILIZADO
A capital sergipana receberá, no dia 24 de 
setembro, o projeto “À vontade”, evento no 
qual Zezo, Raí Saia Rodada e Luan Estilizado 
se apresentam juntos em um show de 4h de 
duração. A festa acontecerá na Praça de Eventos 
da Orla, a partir das 20h., e contará também com 

6/9ROTEIRO CULTURAL

começará nos palcos para só depois ganhar 
outros formatos. O repertório foi selecionado 
enquanto Ney excursionava com o show anterior 
e o seu critério não foi o ineditismo: “Não é um 
show de sucessos meus, mas quis abrir mais para 
o meu repertório. Dessa vez eu misturei coisas 
que já gravei com repertório de outras pessoas”, 
pontua Ney. O set list revela a diversidade do 
repertório: “Eu quero é botar meu bloco na rua” 
(Sergio Sampaio), de onde saiu o título da turnê, 
“A Maçã” (Raul Seixas), “Álcool (Bolero Filosófico)”, 
da trilha original do filme “Tatuagem” (DJ Dolores) 
,“O Beco”, gravada por Ney nos final dos anos 80 
(Herbert Vianna/Bi Ribeiro) e “Mulher Barriguda”, 
do primeiro álbum dos Secos e Molhados, de 1973 
(Solano Trindade/João Ricardo), são algumas das 
músicas escolhidas por Ney. l
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shows de Devinho Novaes e Natanzinho Lima. 
Os ingressos estão à venda no site Guichê Web e 
também no nas lojas EFS (Riomar e Jardins), Real 
Calçados – Centro e Safira Moda Praia – JFC. l

VIBEZZ ARACAJU
Xamã, Sidoka, Jovem Dex e Costa Gold. Essa é 
a line-up da festa Vibezz Aracaju que acontece 
no dia 1º de outubro, a partir das 21h, na Arena 
Galvão, no Mosqueiro, em Aracaju. Os ingressos 
estão sendo vendidos pelo site www.outgo.com.
br. Serão duas áreas a “Pecado Capital”, uma área 
ampla onde o ingresso individual é R$ 90 e a área 
lounge “Malvadão” que é Open Bar de cerveja 
e água com uma estrutura exclusiva, acesso ao 
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METROPOLITAN APRESENTA 
FESTA À FANTASIA
Vem aí uma super Festa à Fantasia, no próximo 
dia 23 de setembro, a partir das 22h, no 
Metropolitan Lounge Bar. Dentre as atrações que 

frontstage e praça 
de alimentação, 
onde o ingresso 
individual custa 
R$ 150. 
Autor do hit 
mais tocado do 
primeiro semestre 
deste ano no 
Brasil “Malvadão 
3”, o rapper 
carioca Xamã 
ficou por bastante 
tempo no topo 
das paradas 
musicais e chega em Aracaju após uma icônica 
apresentação no Rock in Rio. Aos 32 anos, Xamã 
é referência no rap e além de suas canções solo, 
também possui vários feats com grandes artistas 
e integra o time do projeto Poesia Acústica. l
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subirão ao palco estão as Bandas Quinto Round 
e Os Faranis, o cantor Bruninho Top 7, além do 
DJ Dantikoo.  Adquira já o seu ingresso através 
do número (79) 99861-5283 (WhatsApp). Vista sua 
melhor fantasia e venha dançar com a gente! Mais 
informações através da página do instagram @
metropolitanaju. O Metropolitan localiza-se na 
Avenida Murilo Dantas, 195 , Farolândia, ponto 
referência, a rótula do Farol da Unit. l

VOLTAR PARA
ÍNDICE GERAL

VOLTAR PARA
ÍNDICE CADERNOS

9/9ROTEIRO CULTURAL



ANO 4 - ED. 258 -19/9/2022   216   

1/10

CIRCULANDO

NAVARRO COMUNICAÇÃO
A Navarro Comunicação ganhou uma nova 
identidade visual assinada pelo design 
diagramador José Altemar da       @Altemar.oliv! 
A empresa comemora 5 anos de atuação em 
Sergipe, Bahia e Alagoas prestando serviços com 
excelência levando o cliente para ser destaque na 
mídia com apoio dos parceiros da imprensa. Siga 
o Instagram    @navarrocomunicacao também!l

https://www.instagram.com/navarrocomunicacao/
https://www.instagram.com/altemar.oliv/
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ITA MARES EM ITABAIANA
Referência no município na gastronomia com 
frutos do mar, o Restaurante Ita Mares, que está 
sob nova direção, retornou com o serviço de 
pizzaria com rodízio. O atendimento de primeira 
da equipe comandada por Valdison, faz toda a 
diferença. O restaurante que é parada obrigatória 
em Itabaiana fica localizado na Avenida Doutor 
Luiz Magalhães, 1135. Outras informações através 
do Instsgram @Itamares - segue aí! l
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VAI VOANDO 
LIMA TURISMO
Sergipe recebeu 
a franquia da 
agência ‘Favela 
Vai Voando’ 
que chegou 
em parceria 
com a ‘Lima 
Turismo’. A loja 
fica localizada 
na Avenida 1 
- número 149 
– no Conjunto 
João Alves, em 
Nossa Senhora 
do Socorro. 
Referência no 
turismo nacional 
desde 2009, 
a agência se 
destaca com 
a proposta de 
fazer pacotes de 
viagens para todos os públicos com destino 
para qualquer local do Brasil com passagens 
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aéreas ou de ônibus e hospedagem nos 
melhores estabelecimentos com preços 
baixos. Agora é possível viajar e se programar 
para pagar em até 12 vezes no boleto (sem 
consulta ao SPC e Serasa) ou no carão de 
crédito. Visite a loja e comece a planejar as 
suas próximas viagens. Outras informações 
através do número (79) 9 8155-0163 e do 
Instagram @Vai_Voando_LimaTurismo. l

RICTHELI TRAJES
Pensou em escolher roupas para festas como 
casamentos, formaturas, aniversários ou 
solenidades? Pensou logo em Rictheli Trajes! A loja 
tem os melhores trajes para homens, mulheres e 
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ARRUMADÍSSIMO COZINHA AFETIVA
A empresária e gastróloga Dally Fonseca comemora 
o sucesso do Arrumadíssimo Cozinha Afetiva com 
a grande demanda nos finais de semana. Agora 
Dally começa a ir mais longe e assumir comando 

crianças. Peças com muito bom gosto, sofisticação 
e o melhor atendimento da cidade. A visita pode 
ser agendada com antecedência para  a sua maior 
comodidade. Alugue seu traje  Rictheli que fica 
localizada na Avenida Hermes Fontes, 1028, no 
Bairro Suíssa com atendimento vip de Elisangela e 
Catarine. Outras informações através dos números 
(79) 99961-0671 ou 98827-8424. l
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O REI BARBEARIA
Seguindo os protocolos necessários e 
recomendados pela Organização Mundial da 
Saúde (OMS) e decretos governamentais. O Rei 
Barbearia se destaca em Aracaju pelo atendimento 
diferenciado, capacitação dos profissionais, bom 
gosto e localização privilegiada. A barbearia 
foi ampliada e atende os clientes com horário 
marcado, mantém o distanciamento, oferece 
álcool gel e um serviço de primeira. A equipe 
comanda pelo barbeiro Pitcheu está sempre pronta 
para atender a todos. Os cantores Gustavinho 

do cardápio de eventos. Então é uma ótima opção 
para garantir que a festa de confraternização ou 
aniversário vai contar com o melhor da culinária. o 
cuidado, bom gosto e tempero de Dally fazem toda 
a diferença e quem contrata aprova e quer mais. 
Tudo feito com muito amor. O cardápio é variado 
e conta com uma diversidade como feijoada, 
arrumadinho, baião de 2, arretado, rabada, 
buchada, sarapatel e tem sobremesa também. 
Parabéns a Dally pela qualidade e dedicação. Siga 
o Instagram @ArrumadissimoAju ou entre em 
contato através do número (79) 99975-0758 ou 
do WhatsApp (79) 99946-0758. l
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MALHARIA VEOMAR
Localizada no Centro de Nossa Senhora da Glória, 
a Malharia Veomar se destaca na produção 
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Playboyzinho e Rodrigo Bomfim passam sempre 
por lá antes dos shows e lives. Lembrando que a 
barbearia conta ainda com a manicure Vera. O Rei 
Barbearia fica localizado na Rua Deozano Vieira 
Freitas, no Bairro Grageru, fica atrás da Pirelli da 
Avenida Hemes Fontes. Faça agora mesmo o 
agendamento do seu horário através dos números 
(79) 3085-6662 ou 9 9890-8960. l
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de confecção de fardas, abadás e camisas 
personalizadas, jalecos, pijamas, baby-doll e 
máscaras que agora são acessórios obrigatórios 
e todos precisam usar para se proteger contra o 
novo coronavírus. Em pouco tempo, a malharia se 
tornou referência e passou a atender demandas 
de todo o estado. O segredo do sucesso é o 
bom gosto, cuidado e comprometimento da 
proprietária Verônica. Faça agora mesmo seu 
pedido através do número (79) 99873-0024 e 
siga o Instagram @malharia_veomar l

8/10CIRCULANDO
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BOTECO VIP
O Boteco VIP foi inaugurado agora em 
Julho e vem sendo a mais nova sensação da 
noite Aracajuana. Localizado na Rua Odilon 
Gonçalves da Silveira, 301, no Bairro Aruana, 
o Boteco VIP traz um excelente cardápio 
de petiscos, funcionando de terça a sábado, 
com transmissão dos melhores jogos e com 
música ao vivo de quinta-feira a sábado. Aliás, 
aos sábados o Boteco VIP traz a melhor roda 
de samba da cidade, com muita animação, 
deliciosos drinks e cerveja gelada. l

9/10CIRCULANDO
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BOTECO VIP
Transferência externa para a Fanese
Iniciando o segundo semestre de 2022, a 
Fanese lançou uma promoção exclusiva para 
transferência externa e segundo diploma. É a 
melhor promoção entre a concorrência com 
40% de desconto em todo o curso. A Fanese 
foi eleita pelo MEC como a melhor faculdade 
particular de Sergipe, então faça parte deste 
time e aproveite a oportunidade para fazer uma 
nova graduação também.  Outras informações 
através da Central de Atendimento 3142-0970, 
do Whatsapp 9.9157-7274, do Instagram @
Fanese_sergipe ou do link clicando aqui. l

VOLTAR PARA
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https://inscricoes.fanese.edu.br/
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